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Esplanada l  
6

FPA entra na briga para tirar
“poder de polícia” da Funai

Bandeirada l  
8

A regulamentação do exercício do “poder de polícia” 
da Funai, promovida pelo Governo Lula 3, por meio do 
Decreto 12.373/2025, para “promoção e proteção” dos 
direitos dos povos indígenas provocou reação imediata 
da FPA (Frente Parlamentar Agropecuária). O depu-
tado federal Alceu Moreira (MDB-RS) já protocolou PDL 
(Projeto de Decreto Legislativo) com o objetivo de sus-
tar integralmente os efeitos da decisão publicada pelo 
Palácio do Planalto. Ontem (5), o presidente da FPA, 

Pedro Lupion (PP-PR) afirmou que a regulamentação é 
“claramente inconstitucional” e tem objetivo de “não 
respeitar o direito de propriedade no país”. Segundo 
ele, já há negociação com os líderes e com o presidente 
da Câmara, Hugo Motta, para votação e aprovação do 
requerimento de urgência na próxima semana e votar o 
PDL com a “máxima urgência para levar paz e segurança 
ao campo e, principalmente, respeitar o direito de pro-
priedade, constitucional no Brasil”.  l Rural 1

CASCAVEL
Câmara define

comissões e abre
nova legislatura

oficialmente
l Política 3

BIOMETANO
Transporte 

sustentável será
uma das atrações

do Show Rural
l Rural 4

Carnaval vai voltar
na Wilson Joffre

Para quem gosta, neste ano a Secretaria Municipal de Cultura confirmou a retomada do Carnaval em Cascavel. A 
festa popular será realizada no dia 1º de março, no sábado de Carnaval, não na rua, mas na Praça Wilson Joffre, 
das 10h às 22h, de acordo com a programação que ainda está sendo montada. O secretário municipal de Cultura, 
Ricardo Bulgarelli, disse que a festa é fruto de uma construção coletiva, uma demanda que vinha sendo encaminha-
da pela Secretaria de Cultura, Conselho Municipal de Cultura e várias pessoas ligadas à música, cultura popular, 
além do Instituto de Cultura. Segundo ele, a festa é uma tentativa de plantar uma semente de um carnaval com um 
formato diferente, destinado para toda família.  l Geral 4

Ministro diz que preço do diesel “está controlado” l 7

TAPETÃO

STJD julga as
“6 alterações”
no jogo entre

Serpente e Gralha

BOLA PESADA
Cascavel Futsal

apresenta elenco
com 9 caras novas

para temporada
l Esportes 9
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Mais de R$ 50 milhões para
novo hospital é destaque 

na abertura  do ano legislativo
Assis Chateaubriand – O pre-
feito de Assis Chateaubriand, 
Marcel Micheletto, participou 
na última segunda-feira (03) da 
abertura oficial do Ano Legis-
lativo na Câmara Municipal. A 
sessão, presidida pelo verea-
dor Osmar Rinki, marcou o 
início dos trabalhos do Legis-
lativo em 2025.

Em seu pronunciamento, 
Micheletto destacou a impor-
tância da harmonia entre os 
poderes Executivo e Legisla-
tivo para garantir avanços sig-
nificativos para o município. 
“O diálogo e a parceria entre 
os poderes são fundamentais 
para darmos continuidade 
ao desenvolvimento de Assis 
Chateaubriand. Seguiremos 
trabalhando juntos, sempre 
com o compromisso de buscar 
melhorias para nossa cidade e 
nossa população”, afirmou o 
prefeito.

A sessão de abertura tam-
bém foi uma oportunidade 
para reforçar as prioridades 
da gestão para o ano, com foco 
em infraestrutura, saúde, edu-
cação e qualidade de vida dos 
chateaubriandenses. O evento 
simbolizou o início de um novo 
ciclo de trabalho e cooperação 
entre os representantes do 

Em Marechal, servidores terão reajuste salarial de 
7,27% e aumento de 15,15% no vale-alimentação
Marechal C. Rondon – Em reu-
nião realizada na manhã desta 
quarta-feira (5), na prefeitura, o 
prefeito Adriano Backes e o pre-
sidente do Sindicato dos Servi-
dores Públicos de Marechal Cân-
dido Rondon, Fernando Aloisio 
Hubner, definiram os índices de 
reajuste dos salários dos servi-
dores municipais rondonenses 
para 2025.

Para valorizar o funciona-
lismo público, o vale-alimen-
tação terá um aumento de 
15,15%, passando dos atuais 
R$ 660,00 para R$ 760,00. Já o 
reajuste salarial será de 7,27%, 

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

ANTONIO CARLOS MARINHO (71)
DIONISIO CIBULSKI (65) 
PEDRO LOURENÇO DONADEL (77)
WEVERTON L. PRESTES VARELA (19) 
VALMOR AMARO (87 
FRANCISCO TOMACHESKI (86)

um índice aproximadamente 
2,5% acima da inflação de 2024.

Segundo Fernando Hubner, 
a defasagem salarial atual é de 
12%, e a meta é eliminar essa 
diferença ao longo dos próximos 
quatro anos. O prefeito Adriano 
Backes, que é servidor público 
de carreira, ressaltou a impor-
tância da reposição salarial e 
reafirmou seu compromisso em 
priorizar essa questão durante 
sua gestão. Outro acordo fir-
mado entre as partes foi a rea-
lização de um estudo para a 
atualização no Plano de Cargos 
e Salários do quadro geral, no 

decorrer de 2025.
A proposta de reajuste segue 

agora para a Câmara de Verea-
dores para análise e votação. 
Caso seja aprovada ainda neste 
mês, o reajuste entrará em vigor 
a partir de 1º de fevereiro.

povo, visando o progresso do 
município.

Durante discurso na Tri-
buna do Plenário da Câmara 
Municipal, o prefeito de Assis 
Chateaubriand, Marcel Miche-
letto, destacou uma série de 
investimentos estratégicos 
que visam transformar o muni-
cípio em referência no estado 
do Paraná. As iniciativas abran-
gem áreas fundamentais como 
infraestrutura, saúde, educa-
ção e apoio ao setor rural.

Micheletto anunciou um 
projeto ambicioso de asfalta-
mento das principais estradas 
rurais do município. Segundo 
ele, a iniciativa busca facilitar o 
escoamento da produção agrí-
cola, incentivando a diversifi-
cação das culturas e gerando 
mais tributos para a cidade. 
“Assis Chateaubriand será 
um exemplo para o Paraná, 

eliminando as dificuldades 
enfrentadas pelos produtores 
rurais”, afirmou.

SAÚDE PÚBLICA
Na área da saúde, o pre-

feito destacou a construção 
de um novo hospital, com 
investimento superior a R$ 
50 milhões, e a criação de um 
grande ambulatório. O anún-
cio oficial será feito pelo Secre-
tário de Saúde do estado, Beto 
Preto, nos próximos meses. 
Além disso, Micheletto men-
cionou a construção de novas 
Unidades de Saúde no distrito 
de Bragantina que será entre-
gue nos próximos dias e ainda 
no Jardim Progresso que em 
breve será iniciada, além da 
implementação de um modelo 
territorializado com médicos 
da família para atender ao 
crescimento populacional.
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Auditores
O Governo do Estado 
publicou o edital que regu-
lamenta a realização do 
concurso público para o 
cargo de auditor fiscal da 
Receita Estadual do Paraná. 
Ao todo, são 50 vagas para 
preenchimento de vagas 
e formação de cadastro 
de reserva. O vencimento 
inicial é de R$ 16.953,96. 
As inscrições começam no 
próximo dia 17 de fevereiro 
e devem ser feitas pelo site 
da Fundação Getúlio Vargas 
(FGV).

“Rota do 
Progresso”
O Paraná tem um dos 
menores índices de desi-
gualdade de renda do Brasil. 
O programa estadual “Rota 
do Progresso” está esti-
mulando a economia local 
e a geração de emprego 
nos pequenos municípios. 
Em aproximadamente sete 
meses o Governo do Paraná 
investiu R$ 500 milhões em 
80 municípios, seleciona-
dos por meio do índice de 
desenvolvimento calculado 
pelo Ipardes.

Complexo 
Rodoviário
A Secretaria de Infraestrutura 
e Logística (SEIL) vai selecio-
nar a empresa que vai elabo-
rar o Estudo de Viabilidade 
Técnica, Socioeconômica, 
Ambiental e Jurídica (EVTEA-J) 
do Complexo Rodoviário no 
Litoral do Paraná, de acordo 
com os critérios previstos 
no edital. O projeto tem o 
objetivo de melhorar o acesso 
aos portos paranaenses, aos 
municípios do Litoral, e a inte-
gração com a malha viária de 
Santa Catarina e São Paulo.

Complexo 
Rodoviário II
O Complexo Rodoviário 
no Litoral do Paraná será 
composto por 151 quilôme-
tros de novas rodovias na 
região, divididas em: Trecho 
1: segmento norte, entre a 

Modelo de gestão
Inovação, sustentabilidade, economia, transparência e 

muito diálogo serão os pilares da Assembleia Legislativa 
do Paraná sob a gestão do deputado Alexandre Curi (PSD). 
“Cada economia que fazemos aqui é revertida em bene-
fícios concretos para a população. Este é um modelo de 

gestão que vem dando certo porque produz resultados per-
ceptíveis para a população. Esta é a política que me move e 

me entusiasma: a política de resultados.”

BR-277 (Marta) e a BR-116 
(Alpino), com a implantação 
de 55 quilômetros, além de 
um novo acesso ao Porto de 
Antonina, com 10 quilôme-
tros de extensão. Trecho 
2: segmento sul, conexão 
entre a BR-277 (Marta) e 
a BR-376, na divisa com 
Santa Catarina, com 62 
quilômetros de extensão 
e o Trecho 3: segmento 
conectando o Trecho 2 e 
a PR-508, contornando a 
parte norte da Baía de Gua-
ratuba, com 24 quilômetros 
de extensão.

Investimentos
Nos últimos cinco anos, 
o Paraná recebeu R$ 300 
bilhões em investimentos 
privados, consolidando-se 
como um ambiente propí-
cio para negócios. Além 
disso, o estado obteve 
nota máxima no Índice de 
Capacidade de Pagamento 
(CAPAG) do Tesouro Nacio-
nal, demonstrando solidez 
fiscal.

Paraná agro
O Paraná é responsável por 
mais de 40% das exporta-
ções estaduais, gerando 
mais de US$ 20 bilhões 
em receitas. O estado é 
líder na produção de car-
nes, com destaque para o 
crescimento expressivo nos 
abates de bovinos, frangos 
e suínos. Além disso, figura 
entre os maiores produ-
tores de peixes do Brasil, 
com R$ 26,2 bilhões em 
movimentações.

Meta 2025
Nas metas do Governo do 
Paraná para o ano de 2025 
está o compromisso com 
o maior desenvolvimento 
já visto no Estado. “Traba-
lharemos em parceria com 
a Assembleia Legislativa 
do Paraná, respeitando a 
independência dos Poderes 
e buscando o diálogo para 
construir um Paraná cada 
vez mais próspero”, con-
cluiu o chefe da Casa Civil, 
João Carlos Ortega.
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Reforma
A reforma no secretariado 
do governador Ratinho 
Junior domina as rodas de 
conversa no centro cívico 
e assim deverá ser no 
Show Rural Coopavel, que 
será realizado na próxima 
semana e contará com a 
presença de diversas lide-
ranças políticas. Segundo 
informações, o principal ter-
mômetro será a Secretaria 
de Estado das Cidades. Se 
a atual titular, Camila Mileke 
Scucato, for mantida no 
cargo, será um forte sinal 
de que o governador já se 
decidiu por Alexandre Curi 
como seu sucessor.

Tabuleiro
Entretanto, outras peças do 
tabuleiro político também 
estão de olho na Secretaria, 
que é a menina dos olhos 
dos prováveis postulantes 
ao Palácio Iguaçu. Entre 
os cotados para assumir a 
pasta estão o ex-prefeito 
de Curitiba, Rafael Greca 
(PSD), o secretário do Plane-
jamento, Guto Silva (PSD), o 
vice-governador Darci Piana 
(PSD) e também o ex-pre-
feito de Cascavel, Leonaldo 
Paranhos (PL).

E Sergio Moro?
O senador Sergio Moro 
(União Brasil), também de 
olho no Palácio Iguaçu, 
segue buscando alianças 
para 2026 e, segundo 
as especulações, já teria 
aberto conversas com Cris-
tina Graeml, ex-candidata à 
Prefeitura de Curitiba para 
compor uma frente política. 
No entanto, Moro anda 
“sumido” do cenário político 
estadual e federal, longe 
dos holofotes. 

Primeira sessão comandada
por Tiago Almeida define as
comissões; Alécio ‘abre mão’
Cascavel – Os vereadores de 
Cascavel retomaram ontem 
(5) as atividades legislativas 
em plenário, com a realização 
da primeira sessão ordinária 
de 2025. Os trabalhos inicia-
ram pouco depois das 9h e se 
estenderam por mais de três 
horas. Durante a sessão, foram 
lidos em plenário os mais de 
200 requerimentos e indica-
ções dos vereadores realizados 
no mês de janeiro.

No entanto, a principal 
“pauta” da sessão foi a defini-
ção das 18 comissões perma-
nentes da Casa, que já chega-
ram praticamente definidas, 
após muita negociação que 

Comissão de Constituição e Justiça
Presidente - João Diego; 

Relator - Everton Guimarães; 
Membro - Serginho Ribeiro.

Comissão de Finanças e Orçamento
Presidente - Sadi Kisiel; Relator - Policial 

Madril; Membro - Serginho Ribeiro.

Comissão de Viação, Obras 
Públicas e Urbanismo

Presidente - Cidão da Telepar; Relator- 
Edson Souza; Membro - Sadi Kisiel.

Comissão de Saúde e 
Assistência Social

Presidente - Edson Souza; 
Relator - Rondinelli Batista; 
Membro - Cidão da Telepar.

Comissão de Meio Ambiente
Presidente - Antônio Marcos; Relator - 
Dr. Lauri; Membro - Cidão da Telepar.

Comissão de Agricultura
Presidente - Valdecir Alcantara; 

Relator - Hudson Moreschi; 
Membro - Rondinelli Batista.

Comissão de Defesa do Consumidor
Presidente - Everton Guimarães; 

Deputados reiteram alerta para riscos 
do pedágio urbano nas rodovias do PR
Curitiba - Os deputados Luiz 
Claudio Romanelli (PSD), 
Tercílio Turini (MDB) e Evan-
dro Araújo (PSD) reiteram 
nesta quarta-feira, 5, os ris-
cos da cobrança de pedágio 
no sistema “free flow” em 
áreas urbanas e conurbadas 
nas rodovias que cruzam o 
Paraná. Os três pediram à 
ANTT (Agência Nacional de 
Transportes Terrestres) a rea-
valiação da cobrança prevista 

nas concessões do Lote 4 
das rodovias paranaenses. 
“Se não forem estabeleci-
dos critérios diferenciados 
em trechos urbanos, a popu-
lação local e de municípios 
de regiões conurbadas terá 
grande prejuízo”, reforçam 
os parlamentares.

Nesta semana, os prefei-
tos da Amusep e da Amepar 
- nas regiões de Londrina e 
Maringá - também apontaram 

suas preocupações em relação 
aos questionamentos levanta-
dos pelos deputados à ANTT.  
As duas regiões integram 52 
cidades - 30 na Amusep e 22 
na Amepar. A Associação dos 
Municípios do Setentrião Para-
naense questionou a agência e 
mencionou o documento dos 
deputados que atentou sobre 
os riscos da cobrança das 
tarifas pelo sistema em áreas 
metropolitanas.

determinou um consenso entre 
os parlamentares para garantir 
a representação partidária. As 
comissões são compostas por 
três vereadores e renovadas a 
cada dois anos. 

O papel das comissões é 
realizar a análise das propo-
sições legislativas antes da 
votação em plenário. Os tra-
balhos das comissões incluem 
a emissão de pareceres sobre 
projetos de lei, convocação de 
secretários municipais para 
esclarecimentos, fiscalização 
de programas e orçamentos 
públicos, além da realização 
de audiências públicas.

A sessão contou com a 

presença do prefeito de Cas-
cavel, Renato Silva, do vice-
-prefeito Henrique Mecabô e 
de secretários municipais. 

No entanto, o que cha-
mou atenção foi a decisão 
do ex-presidente da Câmara, 
vereador Alécio Espínola (PL), 
de abrir mão e não integrar 
nenhuma comissão. Em seu 
discurso em plenário, Espí-
nola reforçou sua disposição 
para colaborar com os traba-
lhos do legislativo e contribuir 
para o avanço da cidade. Com 
a composição das comissões 
definida, a Câmara de Cascavel 
inicia oficialmente suas ativi-
dades legislativas de 2025.

Sucessão estadual
Os próximos dias serão de muita estratégia política para a 
configuração da disputa pelo Governo do Paraná em 2026. 
De acordo com as informações dos corredores do poder, o 
governador Ratinho Junior (PSD) deverá definir nos próxi-
mos dias os principais ajustes em seu primeiro escalão 

visando a sucessão do governo estadual.

Federação Republicanos
O Republicanos decidiu rejeitar, em reunião da bancada 
federal, uma federação com o União Brasil e o PP, inter-
rompendo os planos de algumas lideranças do Centrão 
em formar um grupo com mais de 150 deputados e 17 

senadores. Cerca de 90% da bancada é contrária à união 
temporária entre os partidos. A federação entre as siglas 
comandadas por Antônio Rueda (União), Marcos Pereira 

(Republicanos) e Ciro Nogueira (PP) teria que atuar em con-
junto durante os próximos 4 anos.

Adelino na Alep?
O suplente de deputado 
estadual do Paraná, Ade-
lino Ribeiro (PSD) está na 
expectativa de voltar para a 
Assembleia Legislativa do 
Paraná. Adelino é o próximo 
suplente na fila e, a depen-
der da estratégia política 
adotada por Ratinho Junior 
e Alexandre Curi, poderá 
retorar ao Legislativo para-
naense ainda no primeiro 
semestre de 2025.

Posse Faciap
A nova diretoria da Faciap 
(Federação das Associa-
ções Comerciais e Indus-
triais do Paraná) foi empos-
sada na noite de terça-feira 
(4), em Curitiba. A associa-
ção será comandada por 
Flávio Furlan, empresário 
de Toledo e ex-presidente 
da Acit e da Caciopar. Entre 
as principais metas da ges-
tão, está a necessidade de 
adaptação ao novo cenário 
econômico, integração das 
associações comerciais 
com as diferentes esferas 
do poder público e a busca 
de soluções causadas ao 
varejo.

Auxílio deportados
A deputada Talíria Petrone 
(PSOL) apresentou um pro-
jeto de lei à Câmara dos 
Deputados para a criação 
de um auxílio emergencial 
para os brasileiros depor-
tados dos Estados Unidos, 
diante da nova política do 
presidente norte-americano 
Donald Trump. O auxílio, 
segundo a deputada, seria 
direcionado aos brasileiros 
deportados para proporcio-
nar as mínimas condições 
para a reintegração econô-
mica e social no Brasil.

Relator - Mazutti; Membro - Dr. Lauri.

Comissão de Educação
Presidente - Xavier; Relator - Bia 

Alcantara; Membro - Antônio Marcos.

Comissão de Trabalho e 
Administração de Pessoal

Presidente Aldonir Cabral; Relator - 
Edson Souza; Membro - Mauri Schaffer.

Comissão de Segurança 
Pública e Trânsito

Presidente - Policial Madril; Relator - Antô-
nio Marcos; Membro - Fão do Bolsonaro.

Comissão de Turismo e 
Assuntos Internacionais

Presidente - Cidão da Telepar; Relator 
- Xavier; Membro - Serginho Ribeiro.

Comissão de Cultura e Esporte
Presidente - Mauri Schaffer; 
Relator - Everton Guimarães; 

Membro - Bia Alcantara.

Comissão da Criança, do 
Adolescente e do Idoso

Presidente - Rondinelli Batista; 
Relator - Hudson Moreschi; 
Membro - Aldonir Cabral.

Comissão de Acessibilidade 
e Direitos das Pessoas 

com Deficiência
Presidente - Mazutti; Relator - Dr. 
Lauri; Membro - Hudson Moreschi.

Comissão de Direitos da Mulher
Presidente - Bia Alcantara; 
Relator - Hudson Moreschi; 

Membro - João Diego.

Comissão de Direito e 
Liberdade Religiosa

Presidente - Fão do Bolsonaro; 
Relator - Everton Guimarães; 

Membro - Mazutti.

Comissão do Terceiro Setor
Presidente - Mazutti; Relator - 

Xavier; Membro - Cidão da Telepar.

Comissão de Proteção e 
Direito dos Animais

Presidente - Serginho Ribeiro; 
Relator - Cleverson Sibulski; 
Membro - Valdecir Alcantara.

Comissão de Ética
Edson Souza; Everton 

Guimarães; Cidão da Telepar, 
Xavier e Serginho Ribeiro.

CONFIRA A COMPOSIÇÃO DAS COMISSÕES 
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  Praça Wilson Joffre será 
palco do retorno do

Carnaval em Cascavel

Cascavel – “Ô abre alas que eu 
quero passar”. Este é o trecho 
de uma marchinha bastante 
conhecida de carnaval – uma 
festa popular que há anos não 
é realizada em Cascavel. Neste 
ano, a Secretaria Municipal de 
Cultura anunciou que está orga-
nizando uma festa para come-
morar a data. A festa popular 
e para toda a família será rea-
lizada no dia 1º de março, no 
sábado de carnaval, na Praça 
Wilson Joffre, das 10h às 22h, 
de acordo com a programação 
que ainda está sendo montada. 

De acordo com o secretá-
rio municipal de Cultura de 
Cascavel, Ricardo Bulgarelli, a 
festa é fruto de uma constru-
ção coletiva, uma demanda que 
vinha sendo encaminhada pela 
Secretaria de Cultura, Conselho 

Prevenção e cuidados 
Um dos parceiros do evento será o Cedip (Centro Especializado 

de Doenças Infecto-Parasitárias) que estará divulgando os trabalhos 
realizados e na prevenção das doenças. Além disso, o grupo de fun-
cionários já está realizando algumas programações com empresas para 
conscientização e a entrega de preservativos e realização de testagem, 
além de realizar parcerias contínuas com locais de festas. 

Segundo o último levantamento de dados, a cidade conta atual-
mente com 1.405 casos oficialmente notificados desde o ano de 2015, 
sendo que deste total 64,9% são do sexo masculino e 35,9% do femi-
nino. A faixa etária que tem concentrado maior número de diagnóstico 
é de 20 a 34 anos, com um percentual de 61%. Os testes de HIV e Aids 
podem ser feitos tanto no Cedip como em todas as unidades de saúde, 
sendo que o de sangue fica pronto em até três dias e o teste rápido sai 
em 30 minutos. Além disso, ainda existe o autoteste, também gratuito, 
que a pessoa pode levar e fazer em casa. A coordenadora disse que 
o ideal é que todas as pessoas que são sexualmente ativas façam o 
exame pelo menos uma vez ao ano

O HIV ou “Vírus da Imunodeficiência Humana” ataca o sistema 
imunológico, deixando o organismo sem defesa contra outras infec-
ções e, quando a pessoa é infectada já aparece no exame em 30 dias. 
A Aids, ou “Síndrome da Imunodeficiência Adquirida” pode demorar 
de cinco a 10 anos para se manifestar, portanto, quanto antes a pessoa 
souber, antes inicia o tratamento. Existem várias formas de tratamento 
e por isso, o quanto antes a pessoas souber, antes ela vai iniciar com 
a medicação e cuidar para não transmitir o vírus a outras pessoas. 

Municipal de Cultura e várias 
pessoas ligadas à música, cul-
tura popular, além do Instituto 
de Cultura, que gostariam de 
ter o retorno do Carnaval na 
cidade, além do pedido da 
ex-vereadora Professora Liliam 
e da atual vereadora Bia Alcân-
tara, a única mulher a ocupar 
uma cadeira na Câmara Muni-
cipal de Cascavel.

“Fomos procurados no fim 
do ano e na primeira semana 
de janeiro, já sentamos nova-
mente para formatar. Apoia-
mos este evento e estaremos 
lá investindo toda a estrutura 
necessária como palco, som, 
luz, enfim, esses custos”, des-
creveu Bulgarelli. Segundo ele, 
a festa é uma tentativa de plan-
tar uma semente de um carna-
val com um formato diferente, 

destinado para toda família. 

PARA TODOS
Neste dia, a ideia é ter uma 

programação para todas as 
faixas etárias, com concurso 
de fantasias infantil, juvenil, 
blocos carnavalescos, repre-
sentando artistas da cidade, 
com uma conotação mais car-
navalesca. “O carnaval é sim 
o evento de cultura popular 
mais impactante do nosso país. 
Então, esta será realmente uma 
oportunidade para nós mensu-
rarmos, se a sociedade casca-
velense, as famílias da nossa 
cidade estão dispostas que a 
gente possa iniciar novamente 
e retomar a cultura do carnaval 
na nossa cidade”, disse ele. 

Ele lembrou ainda que o 
Carnaval vai além de uma 
simples festa, já que é um 
momento de celebração da 
diversidade e de reafirma-
ção da identidade cultural 
da cidade. A primeira edição 
oficial ocorreu em 1987, com 
concursos de blocos na Ave-
nida Brasil, no Ginásio Sérgio 
Mauro Festugatto e festas nos 
tradicionais clubes Tuiuti e 
Comercial. “O evento que fare-
mos neste ano representa uma 
conquista da comunidade, um 
convite à alegria, celebração e 
resistência”, frisou o secretário. 

No dia da festa, terá diver-
sas atividades como ofici-
nas artísticas para crianças, 
praça de alimentação e con-
curso de fantasias. A estru-
tura do evento, planejada 
pela Comissão Carnavalesca, 
contará com palco, banheiros, 
serviços de saúde, segurança 
e limpeza, e será executada 
pela Secretaria de Cultura em 
parceria com outras institui-
ções públicas.

Secretaria, Conselho e Instituto de Cultura se reuniram com  pessoas ligadas à música e cultura 
popular para debater o retorno do Carnaval

ASSESSORIA | CÂMARA 

Representatividade
Seis advogados da OAB 
Cascavel foram diploma-
dos como conselheiros 
estaduais. São eles: 
Charles Lustosa, Clarissa 
Sgarioni, Jurandir Parzia-
nello, Vanessa Barros, 
Doralice Fagundes e 
Suzana Perboni. Para-
béns a todos por essa 
nova missão em prol da 
advocacia!

Sociedade Civil
As Secretarias Municipais e 
a sociedade civil se reuni-
ram para apresentar ações 
voltadas à população em 
situação de rua. O encontro 
contou com a presença do 
prefeito Renato Silva, auto-
ridades e representantes de 
diversas entidades. Repre-
sentando a OAB Cascavel, 
Dra. Márcia Mateus e Dr. 
Antenor Marcos Mateus 
reforçaram o compromisso 
da advocacia com soluções 
justas e humanas para esta 
causa.

Reunião CAA
A OAB Cascavel se reuniu 
com a Diretoria da CAA 
durante o Colégio de Pre-
sidentes de Subseções, 
em Curitiba. O encontro 
fortaleceu o alinhamento 
de projetos e benefícios 
para a advocacia. Dra. 
Silvia Massaro destacou 

Posse OAB Paraná

A nova diretoria da OAB Paraná tomou posse na Ópera 
de Arame, marcando o início de um novo ciclo. Na oca-

sião, a presidente da OAB Cascavel, Dra. Silvia Massaro, 
também foi diplomada. Parabenizamos a advogada por 

essa nova etapa, que reforça o compromisso com a 
advocacia e a sociedade.

a importância do diálogo, 
enquanto o presidente da 
CAA, Dr. Fernando Deneka, 
reforçou o compromisso 
com ações inovadoras em 
esporte, saúde e lazer 
para a classe.

Fevereiro laranja 
e roxo
Neste mês reforçamos as 
lutas do fevereiro Laranja, 
conscientização sobre 
leucemia e Fevereiro Roxo, 
conscientização sobre o 
Alzheimer, lúpus e fibro-
mialgia. A OAB incentiva a 
advocacia e a sociedade a 
abraçarem essas causas. 
Saiba mais em: redome.
inca.gov.br. 

Sala de espera
Os advogados Dr. Aldino 
Junior Balbinoti e Dr. 
Leandro Moratelli Batista 
se reuniram com a dire-
ção da Penitenciária 
Estadual Tiago Borges 
de Carvalho para discu-
tir a construção de uma 
nova sala de espera para 
advogados. A sala, que 
contará com acesso à 
internet e recursos tec-
nológicos, visa oferecer 
mais confor to e eficiência 
no exercício da profissão. 
A OAB Cascavel segue 
firme na defesa das prer-
rogativas da advocacia. 
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Saúde orienta para boas práticas para a 
prevenção da gravidez na adolescência
Brasília – A Semana Nacional 
de Prevenção da Gravidez na 
Adolescência, que acontece na 
primeira semana de fevereiro, 
busca mobilizar a sociedade e 
os diferentes setores governa-
mentais em uma perspectiva 
intersetorial de cuidado inte-
gral, para a implementação 
de ações e políticas públicas 
eficazes para a redução da 
gravidez na adolescência e a 
promoção da saúde sexual e 
saúde reprodutiva dos ado-
lescentes no Brasil. 

Por isso, o Ministério da 
Saúde elaborou uma nota téc-
nica com recomendações que 
levam em conta problemas 
como a violência intrafamiliar, 
abuso e exploração sexual, 
bem como a erotização 
infantil.  Entre as boas práti-
cas da atenção aos adolescen-
tes para promoção da saúde 
sexual e reprodutiva estão a 
busca ativa ou mapeamento 
do risco reprodutivo; atendi-
mento a adolescentes desa-
companhados; atendimento 
e identificação das situações 

de violência sexual; inclusão 
de adolescentes e jovens do 
gênero masculino nos serviços 
de saúde; entre outras. 

A implementação de ações 
intersetoriais também é parte 
importante da prevenção da 
gravidez na adolescência. 
Exemplo disso é o “Programa 
Saúde na Escola”, com reco-
mendação de intensificar as 
ações de educação em saúde 
com a participação dos ado-
lescentes, jovens e famílias, 
motivando-os a dialogar sobre 
saúde sexual e saúde reprodu-
tiva, além de outros assuntos.

Para o desenvolvimento de 
ações e estratégias eficazes 
para o controle da gravidez na 
adolescência, cabe destacar 
como fundamental a atenção 
primária à saúde como porta 
de entrada no SUS (Sistema 
Único de Saúde) para o cui-
dado integral dos adolescen-
tes. O principal objetivo é dis-
seminar informações sobre 
medidas preventivas e educa-
tivas que contribuam para a 
redução de casos. 

O número de partos em 
meninas de 15 a 19 anos, em 
2023, foi de 289.093 ou seja, 
11,39% do total de partos regis-
trados e de 10 a 14 anos foi de 
13.932, o que representa 0,55% 
segundo dados do DataSUS. 
Vale salientar que a relação 
sexual com adolescentes meno-
res de 14 anos é considerada 
crime, tipificado como estupro 
de vulnerável, bem como o casa-
mento infantil ou qualquer rela-
cionamento envolvendo práti-
cas sexuais com adolescentes 
dessa faixa etária.

A gravidez na faixa etária 
de 10 a 14 anos pode elevar o 
risco de morte da gestante e do 
recém-nascido, tendo em vista 
que a gestante pode estar em 
processo de desenvolvimento, 
risco de abortamento grave, 
hemorragias, anemia grave, 
eclâmpsia, depressão pós-
-parto, parto cesáreo, prema-
turidade e malformações. 

NO PARANÁ 
O número de gestações entre 

meninas de 10 a 19 anos reduziu 

38,15% entre 2019 e  2024, 
passando de 18.883 para 11.678 
em todo o Paraná. Os dados 
foram extraídos do Sinasc (Sis-
tema de Informações de Nasci-
dos Vivos) da Sesa (Secretaria de 
Estado da Saúde) e fazem parte 
da campanha estadual que tem 
como principal objetivo divulgar 
medidas preventivas e educati-
vas para reduzir a incidência de 
gestações nessa fase da vida. 

De acordo com a Sesa, 
nestes cinco anos os núme-
ros vêm caindo consideravel-
mente, com diminuição da 
taxa de natalidade nessa faixa 

etária. No ano passado a taxa 
de nascimentos fechou em 
9%, mantendo-se abaixo da 
média nacional, que foi 11,4%, 
ou seja, dos 129.303 nasci-
mentos ocorridos no Estado, 
11.678 correspondiam às ida-
des dos 10 aos 19 anos. A cada 
ano, 1.440 meninas, em média, 
não fazem mais parte deste 
cenário. 

“A gravidez na adolescên-
cia pode apresentar riscos à 
saúde e mudanças repentinas 
na vida dessas meninas”, res-
saltou o secretário de Estado 
da Saúde, Beto Preto. 

AEN
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Debandada hermana
A fronteira fechada para o Brasil pelas tropas do ditador Nico-
lás Maduro, logo depois de sua posse para um 3º mandato 
com resultado muito questionado, estancou o que exporia o 
tamanho da crise na Venezuela: a debandada em massa de 
venezuelanos pobres – e até de classe média-baixa – para o 

Brasil, insatisfeitos com seu Governo e com a economia local. 
Levantamento feito pela Coluna com a Operação Acolhida, 

coordenada pela Casa Civil do Governo de Lula da Silva, mos-
tra que até o fechamento da fronteira, oficialmente 1.214.145 
de venezuelanos entraram no Brasil (de forma legal). Desse 

total, 565.493 venezuelanos já deixaram o Brasil rumo a 
outros países da América do Sul. De janeiro e novembro de 

2024, entraram 185.511 e 76.065 depois deixaram o Brasil. 
As apostas de autoridades locais é que o número total de 

venezuelanos é o dobro do declarado, em razão de relatos de 
que milhares fugiram do país vizinho pela floresta em regiões 

remotas e entraram ilegalmente no Brasil. 

Outra vitrine
O presidente Lula da Silva 
quer fazer da próxima Cúpula 
dos BRICS, que deverá ser 
no Rio de Janeiro, no 1º 
semestre deste ano, algo tão 
grandioso e eloquente quanto 
tentou fazer do G20 ano 
passado. Todos os presiden-
tes do bloco, com exceção de 
Vladimir Putin, vão aparecer. 
E haverá o pacotão de shows 
organizados pela dona 
Janja da Silva. 

Olha a dengue!!
Ano passado o País regis-
trou estupendos 6.644.336 
casos de dengue, com 6.041 
mortes e 875 óbitos ainda 
estão em investigação para 
saber as causas. O que fez 
a ministra Nísia Trindade 
balançar no cargo, acusada 
de inépcia. Neste ano, o 
Ministério da Saúde correu 
para investir R$ 1,5 bilhão 
em ações de combate às 
arboviroses (como Dengue, 
Zika e Chikungunya). O foco 
será no controle vetorial nas 
cidades com altos índices. 

No menu
O casal estrela do PT, depu-
tados Gleisi Hoffmann (PR) 
– presidente do partido – e 
Lindemberg Farias (PT-RJ) 
se reuniu com o Líder do 
MDB, Isnaldo Leitão, num 
restaurante cinco estrelas de 
Brasília às margens do Lago 

Paranoá semana passada. 
Quem estava em mesas 
próximas garante que o menu 
só indicava o cargo de minis-
tro de Articulação Política 
do Palácio do Planalto.  A 
conferir. 

Memória fraca
O futuro presidente da Comis-
são de Relações Exteriores 
do Senado, Nelsinho Trad 
(PSD-MS), cometeu duas fal-
tas graves antes de reestrear 
na função (ele foi presidente 
da CRE em 2019 e 2020). 
Sobre as deportações de 
brasileiros dos EUA, afirmou 
que “a gente nunca teve no 
passado recente histórias 
dessa natureza”. Teve sim! 
Apenas no Governo Joe 
Biden, foram 6.500 os depor-
tados, sempre algemados e 
em voos militares.

Brasil apagado
A OEA elegerá novo Secretá-
rio-Geral este mês e os presi-
dentes do México e Colômbia 
iniciaram discussão para 
escolher um nome capaz de 
unir a região com contraponto 
aos EUA. O Brasil está ven-
dido na articulação. Hoje, o 
nome de consenso é o de um 
chanceler paraguaio. México 
e Colômbia, governados por 
presidentes de esquerda, 
querem apoiar também uma 
mulher para alçá-la depois a 
Secretária-Geral da ONU.

ESPLANADEIRA
#Voos inaugurais da GOL ligam capitais do Brasil e Colôm-

bia. #Fashion Mall-RJ promove Campanha de Arrecadação de 
Material Escolar. #Connecting Food viabilizou 44 toneladas 
de alimentos para o Sul em 2024. #Voa Brasil tem recorde 
de reservas em janeiro. #CCCP abre temporada de fevereiro 
de 2025 e divulga programação cultural. #EssilorLuxottica é 

premiada no CES 2025 Innovation Awards.

Brasília - O presidente da 
Câmara dos Deputados, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), afir-
mou que foi eleito para cuidar 
da pauta da Casa e não teme 
discutir nenhum assunto, 
mas vai dividir o ônus com o 
Colégio de Líderes. Além de 
falar sobre a pauta da Casa, 
Motta também deu sinais de 
que vai “enfrentar” a situa-
ção do bloqueio das emen-
das parlamentares impostas 
pelo ministro Flavio Dino, do 
STF (Supremo Tribunal Fede-
ral). Motta firmou posição, 
novamente, de que a defini-
ção e o direcionamento do 
orçamento impositivo são 
“prerrogativas do Congresso”, 
mas suavizou o embate com a 
Suprema Corte.

Durante entre vista  à 
Rádio CBN, Motta disse espe-
rar que “esperar” que o STF 
chegue a uma solução para 

“Educado”, Motta manda
recado ao Supremo sobre as
prerrogativas do Congresso

Imposto de Renda
Quando a isenção do IR 

(Imposto de Renda) para quem 
ganha até R$ 5 mil, Motta disse 
que é preciso que o governo 
apresente compensações para 
essa isenção. O presidente da 
Câmara voltou a defender mais 
responsabilidade do Executivo 
nos gastos públicos e refor-
çou que é preciso mais crité-
rio nas despesas do governo. 
Segundo ele, uma das opções 
do Planalto para subsidiar esse 
benefício seria a taxação dos 
chamados super-ricos. “Não 
temos problemas de avançar 
nessa agenda, o que precisa-
mos é ter responsabilidade, 
para que o efeito, que pode 
ser positivo para muitos brasi-
leiros, não seja nocivo para o 
País”, disse Motta.

Ele lembrou que o Con-
gresso votou várias medidas 
que aumentaram a arrecada-
ção. “O governo bateu todos os 
recordes de arrecadação muito 
em razão das medidas que o 
Congresso votou”, declarou, 
alertando que é preciso ter 
equilíbrio para que os parla-
mentares não fiquem só ates-
tando esses aumentos, “porque 
isso não resolve o problema da 
economia”.

Voto distrital misto
A Câmara dos Deputados criará uma comissão especial para 

discutir o Projeto de Lei n° 9.212/17, que altera a legislação elei-
toral para instituir o voto distrital misto nas eleições proporcionais. 
A decisão foi tomada na reunião do colégio de líderes. No voto 
distrital misto, cada membro do Congresso Nacional é eleito indi-
vidualmente, de acordo com os limites geográficos de um distrito 
pela maioria dos votos (simples ou absoluta).

Atualmente, os deputados federais são eleitos por meio de um 
sistema proporcional de votos, em que a votação dos candidatos 
é distribuída entre o partido. Os votos computados são os de cada 
partido e, em uma segunda etapa, os de cada candidato. 

o impasse. No próximo dia 
27, há uma audiência mar-
cada no Supremo para ava-
liar os critérios impostos pelo 
tribunal.

“O que nós temos que dis-
cutir com o Supremo, que 
não vejo como um embate, 
mas sim como um processo 
em que temos que diminuir 
a tensão, é sobre quais crité-
rios devem ser adotados. Nós 
não temos dificuldade em dis-
cutir transparência e rastrea-
bilidade”, disse, afirmando 
ainda que está confiante no 
diálogo para que o impasse 
“seja superado”.

“Esperamos que, nesse 
d i á l o go,  te n h a m o s  u m 
modelo para execução do 
Orçamento, para focar em 
problemas que importam.” O 
presidente da Câmara acres-
centou que vai continuar con-
versando com o Senado, o 
Supremo e o Executivo “para 
que esse modelo tenha garan-
tia de sua execução”.

ANISTIA E FICHA LIMPA
Para o presidente da 

Câmara, a anistia aos condena-
dos pelos atos de “8 de janeiro” 
e as mudanças na Lei da Ficha 
Limpa são temas que serão 
tratados com tranquilidade 
e seriedade já que causam 
muita instabilidade política. 
Motta ressaltou que a Lei da 
Ficha Limpa é uma conquista 
da sociedade e que o País está 
adaptado a esse modelo. Logo, 
qualquer mudança precisa ser 
discutida no Legislativo e, tam-
bém, no Judiciário.

Atualmente, o prazo de 
inelegibilidade é de 8 anos a 
partir do fim do cumprimento 
da pena para crimes comuns 

contra a vida, lavagem de 
dinheiro, organização crimi-
nosa, tráfico de drogas, entre 
outros. No caso de delitos 
eleitorais de menor gravidade 
ou de improbidade adminis-
trativa, a inelegibilidade dura 
por todo o mandato e mais 
oito anos após o término do 
mandato no qual o político foi 
condenado.

O presidente avalia que 
o período de inelegibilidade 
é muito longo. “O Brasil tem 
eleição de dois em dois anos. 
Oito anos são quatro elei-
ções no nosso modelo demo-
crático, e é uma eternidade”, 
disse Motta, reforçando que 
o assunto deve ser levado ao 
Colégio de Líderes para ser 
discutido amplamente.

PRIORIDADES DO 
GOVERNO

Hugo Motta recebeu, 
ontem (5), do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
a lista de 25 medidas que 
governo considera prioritá-
rias em 2025 e 2026 na área 
econômica. Entre elas, estão 
medidas internas do governo, 
projetos de lei e medidas em 
andamento, que ainda estão 
sendo elaboradas.

Está em elaboração, por 
exemplo, a regulamentação 
das chamadas big techs, para 
evitar monopólio de mercado 
das grandes plataformas digi-
tais. Também estão na lista 
mudanças na previdência 
dos militares, a limitação dos 
supersalários, a nova lei de 
falências, o fortalecimento 
de proteção a investidores 
no mercado de capitais e a 
modernização no regime de 
concessão e PPPs.
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Curitiba – Pouco mais de um 
quarto dos proprietários de 
veículos paranaenses apro-
veitou o desconto de 6% do 
Imposto sobre Propriedade de 
Veículos Automotores (IPVA) 
2025, optando pelo paga-
mento à vista do tributo. Dos 
cerca de 4 milhões de veículos 
tributáveis em todo o Estado, 
1.108.499 não vão mais preci-
sar se preocupar com isso ao 
longo dos próximos meses. 
Ou seja, pelo menos um a 
cada quatro proprietários de 
veículo no Estado já quitou à 
vista o imposto. 

O número corresponde a 
27,46% de todos os veículos 
tributados pela Receita Esta-
dual no exercício de 2025 e 
leva em conta os dados até 
o último dia 30 de janeiro, 
data em que se encerrou o 
prazo para que os proprietá-
rios fizessem o pagamento 
do IPVA em cota única.

De acordo com o gerente 
de IPVA da Receita, Leonardo 
Marcon, o percentual está 
dentro da média histórica no 
primeiro mês de cobrança. 

“Tradicionalmente, entre 
25% e 30% dos paranaen-
ses encerram janeiro com 
o imposto quitado, o que 
mostra que boa parcela dos 
contribuintes aprova o des-
conto e faz uso dele”, explica. 
“Isso sem falar do alívio no 
orçamento doméstico para 
os próximos meses”.

Somando os pagamentos 
integrais com aqueles feitos 
parcelados, o Paraná fechou 
janeiro com uma arrecadação 
total R$ 2,6 bilhões, o que cor-
responde a 38,6% dos cerca 
de R$ 6,8 bilhões lançados 
pela Receita Estadual para 
o IPVA 2025. E esse número 
expressivo traz um impacto 
positivo não apenas para o 
Estado, mas também para os 
municípios como um todo.

O IPVA é a segunda maior 
fonte de arrecadação do 
Estado, atrás apenas do 
Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS). 
Pela legislação, metade do 
montante arrecadado é 
repassado aos municípios de 
emplacamento do veículo.  

Brasília – O ministro de Minas 
e Energia, Alexandre Silveira, 
disse nesta quarta-feira (5) 
que enxerga uma perspectiva 
de queda no preço do diesel 
em um futuro breve. Em con-
versa com a CNN Brasil, Silveira 
declarou que o preço do com-
bustível está controlado, mas 
não explicou quando e nem 
por que o valor do diesel pode 
ser reajustado para baixo. 

Segundo o ministro não há 
motivo para medidas drásti-
cas por parte do governo ou 
dos caminhoneiros – uma 

Brasília – A ministra da Ges-
tão e da Inovação em Serviços 
Públicos, Esther Dweck, disse 
nesta quarta-feira (5), em Bra-
sília, que, caso a Lei Orçamen-
tária Anual (LOA) seja aprovada 
pelo Congresso Nacional e san-
cionada pelo presidente Lula 
até 15 de março, o reajuste dos 
servidores públicos federais – 
negociado no ano passado – 
será pago a partir de 1º de abril.

“A gente já comunicou os 
servidores e eles vão receber 
retroativamente assim que a 
lei for aprovada e sancionada 
pelo presidente. Se [a vota-
ção] for em 10 de março, nossa 
expectativa é que, se a gente 
conseguir sancionar até 15 de 
março, ainda entra na folha 
de março e, portanto, a gente 
paga a partir de 1º de abril. Se 
não for sancionada até mea-
dos de março, mas posterior-
mente, a gente consegue pagar 
na folha de abril, que é paga 

efetivamente em maio.”
Em entrevista a emissoras 

de rádio durante o programa 
Bom Dia, Ministra, da Empresa 
Brasil de Comunicação (EBC), 
Esther lembrou que, no final 
do ano passado, a aprovação 
de diversas medidas enviadas 
pelo Executivo ao Congresso 
Nacional acabou por inviabi-
lizar a aprovação da LOA no 

tempo inicialmente previsto – 
até dezembro. “O Congresso fez 
um esforço muito grande para 
aprovar, inclusive, uma emenda 
constitucional enviada pelo Exe-
cutivo”, afirmou.

Segundo ela, a medida pro-
visória que autorizou o rea-
juste dos servidores públicos 
federais está valendo desde 1º 
de janeiro. 

das principais classes impac-
tadas pelo aumento no valor 
do combustível – pois o preço 
praticado no Brasil ainda está 
inferior ao preço de paridade 
internacional.

Mesmo com o reajuste 
de 6,3% no preço do litro do 
combustível produzido pela 
Petrobras no último dia 31, 
o valor do diesel comerciali-
zado nos postos brasileiros 
ainda está 6% abaixo da pari-
dade internacional. Os dados 
são do relatório da Abicom 
(Associação Brasileira dos 

Importadores de Combustí-
veis) desta quarta-feira. “Não 
há motivo para dizer que o 
preço do diesel está acima da 
média, até porque nós acaba-
mos com o preço de paridade 
internacional. Nós estamos sob 
estabilidade. Há uma perspec-
tiva inclusive de estabilidade 
de preços e até de queda no 
futuro e eu acredito que em 
um futuro breve”, disse Silveira. 

ADESÃO À OPEP+
Silveira declarou que con-

sidera importante o governo 

aprovar a entrada do Brasil na 
Opep+ (Organização dos Paí-
ses Exportadores de Petróleo 
e aliados) no CNPE (Conselho 
Nacional de Política Energé-
tica), marcado para 18 de feve-
reiro. Na visão do ministro, a 
presença do Brasil nas reu-
niões do cartel de produtores 

de petróleo é estratégica e 
que o país pode convencer 
os demais membros a acele-
rarem a transição energética. 
“Eu acredito que vamos aderir 
à Opep+ e que isso será muito 
importante para o desenvolvi-
mento econômico e sustentá-
vel o país”, declarou. 

Ministro de Minas e Energia diz que 
preço do diesel vai cair “em breve” 

Concurso unificado
Durante o programa. Esther lembrou que, para que o ministério possa 

começar a convocar os aprovados no Concurso Público Nacional Uni-
ficado (CPNU) para tomar posse, também é necessário que a LOA seja 
aprovada pelo Congresso Nacional e sancionada por Lula. “Se a apro-
vação for em 10 de março, não interfere no nosso calendário”, garantiu. 
Acrescentou que “vamos agora homologar o bloco 8, do nível médio, 
onde não há nenhum curso de formação. Portanto, a gente está apto a 
homologar muito em breve. Uma vez homologado, a gente começa a 
chamar [os aprovados] para tomar posse. Lembrando que o bloco 8 
foi muito concorrido – o que mais tinha candidatos concorrendo, uma 
seleção bem forte. A gente está aguardando esses servidores, que vão 
começar a ser chamados provavelmente no final de março ou início de 
abril. É a nossa expectativa.” 

Reajuste de servidor será pago em 
abril se LOA for aprovada até março

PR: Um a cada quatro 
proprietários de veículos 
quitou à vista o IPVA 2025

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.518,00 20% R$ 303,60

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % DEZ JAN ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,52 - 4,83 4,83

IGP-M (FGV) 0,94 0,27 0,27 6,75

IGP-DI (FGV) 0,87 - 6,86 6,86

Índice DEZ JAN FEV

IGP-M (FGV) 1,0633 1,0654 1,0675

IGP-DI (FGV) 1,0662 1,0686 -

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 13,25%  | TJLP: 7,97%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:8ª parcela

vence em 27/12, com juros Selic de 6,13%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

3/1 a 3/2 0,6470 0,6470 0,1463

4/1 a 4/2 0,6470 0,6470 0,1463

5/1 a 5/2 0,6698 0,6698 0,1690

6/1 a 6/2 0,6717 0,6717 0,1708

7/1 a 7/2 0,6718 0,6718 0,1709

Ações % R$

Petrobras PN -0,73% 36,86

ItauUnibanco PN +1,52% 34,11

Bradesco PN +2,33% 12,31

Hapvida ON -2,93% 2,32

Embraer ON +15,51% 66,37

Gol PN -9,68% 1,40

IBOVESPA: +0,31% 125.534 pontos

Iene 152,15

Libra est. 0,80

Euro 0,96

Peso arg. 1054,25

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,4% 5,7930 5,7940 -0,7%

PTAX  (BC) +0,1% 5,7991 5,7997 -0,5%

PARALELO +0,5% 5,6900 6,1200 -0,8%

TURISMO +0,5% 5,6900 6,1000 -0,8%

EURO +0,5% 6,0432 6,0450 -0,3%

R$/m2 DEZ JAN %m %ano %12m

Paraná 2.435,03 2.441,87 0,28 0,28 6,19

Norte 2.414,73 - -1,50 10,71 10,71

Oeste 2.484,89 - 0,21 6,32 6,32

DÓLAR 05/02

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 05/02 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA JAN a DEZ 2025

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1984,00 

II R$ 2057,00 

III R$ 2123,00 

IV R$ 2275,00

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/25 a dez/25)

DEZ JAN FEV
TJLP (%) 7,43 7,97 7,97

Sal. mínimo 1.412,00 1.518,00 1.518,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mar/25 1.057,00 -18,00 6,6%

FARELO mar/25 308,30 -5,70 -0,1%

MILHO mar/25 493,25 -1,25 9,4%

TRIGO dez/24 572,25 -4,75 8,1%

SOJA 118,52 0,5% -7,1% 118,00

MILHO 62,93 0,0% 2,2% 63,00

TRIGO 72,96 0,0% 0,2% 73,00

BOI GORDO 317,27 -0,2% 2,9% 305,00

SUINO 7,97 -0,4% -7,8% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 05/02 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 05/02 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 05/02 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 127,00 0,0% -3,8%

SOJA Paranaguá 133,00 0,4% -6,3%

MILHO Cascavel 65,00 0,0% 1,6%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.518,00) 7,5%

De R$ 1.518,01 a R$ 2.793,88 9%

De R$ 2.793,89 a R$ 4.190,83 12%

De R$ 4.190,84 a R$ 8.157,41 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.518,00 5% R$ 75,90

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,26

Peso arg. R$ 0,006

R$1: 1.359,43 guaranis
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Notas

Principal promotora do 
automobilismo sul-americano, 
a Vicar anunciou ontem a maior 
premiação da história do TCR, 
franquia mundial que em 2024 
realizou 339 corridas em 30 paí-
ses e quatro continentes, envol-
vendo 21 modelos e 12 monta-
doras diferentes. A iniciativa 
faz parte do plano de incentivo 
ao automobilismo profissional 
da Vicar, que criou uma escala 
evolutiva para os competidores 
iniciada na Turismo Nacional, 

passando pela Stock Light e, 
agora, a TCR South America 
Banco BRB, com o objetivo levar 
os melhores pilotos até a Stock 
Car Pro Series. 

Totalizando o equivalente 
a R$ 4.780.000, o pacote anun-
ciado envolve incentivos para 
dois campeões da temporada 
2025, um deles da Turismo 
Nacional e o outro do próprio 
TCR South America Banco BRB. 
“O campeão ou o vice da divisão 
“A Overall” da TN terá direito a 

Anna Luiza Pimpão começa bem a temporada
Com foco no desenvolvimento das suas habilidades e no acerto do 

setup do kart numeral 19, Anna Luiza Pimpão (Construjá/Construdigi/
Ferjá/Laticínios Litoral Norte/Depósito Martin de Sá/Autoescola Objetivo/
Caieiras) participou da abertura da V11 Cup. E começou bem. Com 17 
participantes, ela largou em quarto na categoria F-4 Graduados e con-
quistou o quinto lugar nas duas baterias. No entanto, em função de uma 
punição pelo desarme do painel frontal, finalizou a etapa em oitavo.

 Firás Fahs anunciou suas pri-
meiras decisões de 2025 e adian-
tou que continuará na equipe 
ONS Bravar no kart. O piloto 
de Foz do Iguaçu dará atenção 
especial ao Campeonato Bra-
sileiro, que será disputado em 
novembro no Kartódromo Beto 
Carrero, em Penha (SC), e a Copa 
Brasil, que será em Aracaju (SE). 
Quanto à possibilidade de dispu-
tar outras categorias, de carros 
monoposto ou de turismo, só irá 
tomar uma decisão no próximo 
mês, de acordo com as opções 
que estarão a sua disposição. 

Firás explica que com o Bra-
sileiro no Beto Carrero, um cir-
cuito em que tanto ele quanto 
a equipe, conhece bem, as con-
dições para realizar uma boa 
competição são promissoras. 
“Decidi continuar com a Bravar 
em função do bom trabalho que 
realizamos na temporada pas-
sada e por saber que contarei 
com profissionais de alto nível. 
Estou feliz com o entrosamento 
que alcançamos”, adiante Firás. 

Firás Fahs continua com na Bravar
Manuela Zaffari

Por um erro de digitação, 
na edição de ontem o nome 
de Manuela Zaffari saiu 
“Manuel” nos resultados do 
Metropolitano de Kart. Manuela 
conquistou sexto lugar na 
categoria Escola e desponta 
como uma das promessas para 
o futuro do kart de Cascavel. 

Bernardo Gentil
Atual campeão da Copa 

Brasil e da Copa São Paulo 
Light de Kart na categoria 
Júnior, Bernardo Gentil fará 
sua estreia no automobilismo 
em 2025. O piloto cearense, 
radicado em Brasília, assinou 
contrato com a Cavaleiro Sports 
para disputar sua primeira 
temporada na BRB Fórmula 
4 Brasil. “Estou muito feliz 
e animado por fazer parte da 
equipe Cavaleiro Sports e para 
estrear no automobilismo”, 
declarou Bernardo Gentil, que 
em março completará 15 anos.

Murilo Dominguez
Depois de uma estreia 

promissora, quando esteve 
muito próximo do pódio na 
abertura do Rotax Winter 
Trophy, Murilo Dominguez teve 
atuações de luxo no último fim 
de semana, em Orlando, nos 
Estados Unidos, nas provas 
que compuseram a segunda 
rodada do campeonato. Sétimo 
colocado na tomada de tempos 
da categoria Rotax Micro Max, 
o piloto maranhense finalizou 
uma posição à frente na Pré-
Final do sábado, válida pela 
3ª etapa. No domingo, com 
lindas ultrapassagens e “faca 
nos dentes”, Murilo Dominguez 
– que competiu com chassi 
Birel Art – largou em sexto, 
superou seis concorrentes e 
venceu a Final com 7 décimos 
de segundos de vantagem 
sobre o 2º colocado.
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Firás Fahs destaca que o profissionalismo e o bom relacionamento 
foram determinantes para ele continuar na equipe Bravar 
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uma vaga exclusiva na equipe 
gerida pelo tradicional Grupo 
FR, da Argentina, no TCR South 

America Banco BRB, um prêmio 
que equivale a R$ 1,5 milhão”, diz 
Lincoln Oliveira, CEO da Vicar.

Vicar anuncia maior 
prêmio da história

 DIVULGAÇÃO Iniciativa é parte do plano de incentivo ao 
automobilismo profissional da Vicar
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Cascavel – A partida entre 
Paraná Clube e FC Cascavel, 
disputada no dia 29 de janeiro, 
pode ter seu término na noite 
desta quinta-feira (6), quando 
o Pleno do Tribunal de Justiça 
Desportiva estará reunido para 
a sessão de análise de recursos 

Pleno do TJD analisa hoje 
caso das “seis alterações”
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 Cascavel – A oitava rodada 
do Campeonato Paranaense 

será finalizada nesta quin-
ta-feira (6), às 20h, na Ligga 

Arena, reunindo os dois times 
que utilizam gramados sin-

téticos em seus estádios. 
Athletico e São Joseense 
buscam a vitória por con-

dições bem diferentes.
O rubro-negro vive uma rela-

ção de amor e ódio com o 
torcedor, boa parte influen-
ciada pelo dirigente Mario 

Celso Petraglia que insultou 
a torcida com gestos obsce-
nos no último jogo na Arena. 
Uma vitória hoje sela a classi-
ficação para a próxima fase. 

Já o São Joseense tenta 
embalar depois de obter 

a primeira vitória no cam-
peonato após a troca do 
comando técnico. Ape-
sar de ser o lanterna, a 

equipe ainda tem chan-
ces de escapar da queda 
para a Divisão de Acesso. 

Cascavel – Com agenda cheia 
para esta temporada, o Cas-
cavel Futsal foi apresentado, 
oficialmente, na manhã de 
ontem. O time vai encarar a 
Série Ouro do Paranaense, a 
Liga Futsal e os Jogos Abertos, 
além de representar o municí-
pio nos Jogos da Juventude, 
para atletas até 17 anos. 

O elenco tem nove caras 
novas: os goleiros Gustavi-
nho e Jackson, os alas Bazzi-
nho, Samuel, Wendel, Jonas, 

Rio de Janeiro - A brasileira 
Vanessa Molon foi a campeã 

geral da Copa Europeia de 
snowboard, disputada em 

Kühtai (Áustria) e que chegou 
ao final na última segunda-
-feira (3). Para alcançar tal 
feito, a atleta gaúcha con-
quistou duas medalhas de 
prata nesta etapa da com-

petição A primeira prata de 
Molon foi obtida no domingo 

(2) na prova de Banked 
Slalom na categoria Upper 
Limb. Para isso a brasileira 
fez o tempo de 1min32s23, 

sendo superada apenas pela 
holandesa Emke Vaessen, 
que terminou a prova com 
um tempo de 1min31s93.

Um dia depois, na segun-
da-feira, Vanessa subiu ao 

pódio mais uma vez, ficando 
novamente na segunda colo-

cação, atrás somente de 
Emke Vaessen. Com a soma 
dos resultados das etapas 

anteriores, a brasileira ficou 
em 1° lugar geral da Copa 

Europeia de snowboard. “A 
Vanessa já tinha pontuação 
para participar da Copa do 

Mundo [...]. Porém, optamos 
pela disputa da Europa Cup 

nesta etapa por conta da pos-
sibilidade de título, que aca-
bou se confirmando”, decla-

rou o treinador da equipe 
brasileira de snowboard para-
límpico, Nuno Marques, mais 

conhecido como Mancha. 

Marechal C. Rondon - A 
equipe APROVE Jiu-Jitsu, 

de Marechal Cândido Ron-
don, teve uma atuação 

de destaque no Sul Brasi-
leiro de Jiu-Jitsu 2025 & 
Kids International IBJJF 
Jiu-Jitsu Championship 

– Florianópolis 2025 
(CBJJ/IBJJF), realizado no 

último final de semana.
Os cinco atletas que 

representaram a equipe 
subiram ao pódio, con-

quistando duas medalhas 
de ouro e três de bronze.

São Paulo – O maior clássico do 
futebol paulista será disputado 
nesta quinta-feira (6), no Allianz 
Parque. A partir das 20h, Palmei-
ras e Corinthians se enfrentam 
pela sétima rodada da compe-
tição. O Verdão defende uma 
invencibilidade de seis anos 
diante do maior rival.

O técnico Abel Braga dará 
sequência ao rodízio de joga-
dores neste início de tempo-
rada. Durante o último treino 
realizado ontem ele deixou 
dúvida na lateral-direita. O 
provável time tem Wever-
ton; Marcos Rocha (Mayke), 

Gustavo Gómez, Murilo e Van-
derlan; Aníbal Moreno, Richard 
Ríos e Raphael Veiga; Estêvão, 
Facundo Torres e Mauricio.

Com 11 pontos, o Palmeiras é 
vice-líder do Grupo D no Paulistão. 
O São Bernardo, com 15, lidera a 
chave. Time de melhor campa-
nha no Paulistão, o Corinthians 
também tem dúvida na late-
ral-direita, entre Matheuzinho 
e Léo Maná. A provável forma-
ção tem Hugo Souza, Léo Maná 
(Matheuzinho), André Ramalho, 
Cacá e Matheus Bidu; Raniele, 
Carrillo, Coronado e Romero; 
Depay e Yuri Alberto.  

a partir das 18 horas. O pro-
cesso da partida recebeu o 
número 33/2025 e será o último 
da pauta que tem um total de 
cinco processos. 

Até agora, a partida que teve 
em campo o resultado de 0 a 0, 
segue sem o cômputo dos pon-
tos na tabela de classificação, 
fruto do pedido preliminar do 
FC Cascavel que solicitou que o 

FC Cascavel quer os pontos 
do jogo contra o Paraná 

resultado não fosse homologado 
até o julgamento do mérito. 

Na partida, o Paraná Clube 
realizou seis alterações, o que 
é proibido pelo regulamento. O 
que os auditores irão analisar 
hoje é o pedido do FC Cascavel 
para que o Paraná seja conside-
rado o perdedor do jogo e que o 
aurinegro receba três pontos na 
tabela de classificação. 

Cascavel Futsal inicia os trabalhos

Lucão e Russo, além do pivô 
Vini. Completando o elenco, 
o técnico Deividy Hadson, que 
segue no comando da equipe, 
manteve a base da temporada 
passada com a permanência 

de oito jogadores: os goleiros 
Neto e Ovelha (ambos do time 
sub-20), os alas Elano (sub-
20), Micuim, Zequinha, os fixos 
Scheffer e Carlão e os pivôs 
Vitinho e Paulo Felipe.

ASSESSORIA

Verdão busca manter os 
“100%” diante do Timão

‘Clássico do 
Sintético’ 

fecha a rodada Novo elenco foi apresentado ontem na ACIC

Rondon tem 
bons resultados 

no Jiu-Jitsu

Brasileira é 
campeã geral da 
Copa Europeia 
de snowboard

© CBDN/DIVULGAÇÃ
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UNIVERSIDADE ESTADUAL DO 
OESTE DO PARANÁ 

 
 

UNIOESTE – Campus Mal. Cândido Rondon 
AVISO DE LICITAÇÃO – LEILÃO PRESENCIAL nº 003/2025-GMS, e-Protocolo 
nº 23.323.908-9/2025. Objeto: “Venda de Soja e Milho em grãos, produzidos no Núcleo de 
Estações Experimentais da UNIOESTE – Campus de Marechal Cândido Rondon, na 
Estação Experimental de Entre Rios do Oeste”. Valor Total Estimado: R$ 256.250,00. 
Abertura: 28 de fevereiro de 2025, às 09h, na UNIOESTE/Campus de M.C.Rondon. 
INFORMAÇÕES COMPLEMENTARES: O edital e todos os anexos encontram-se à 
disposição dos interessados no www.transparencia.pr.gov.br, ou pelo e-mail: 
rondon.licitacoes@unioeste.br. Marechal Cândido Rondon, 05 de fevereiro de 2025. 
Cleide Maria Marsaro Scherer – Leiloeira Administrativa. 
 
 

Evite surpresas indesejadas 
ao deixar o veículo parado

O período de férias é mar-
cado por viagens e momentos 
de lazer. Muitos optam por 
deixar seus carros na gara-
gem, utilizando outros meios 
de transporte ou alugando 
veículos no destino. Con-
tudo, a inatividade prolon-
gada pode ser prejudicial ao 
automóvel, afetando desde o 
motor até componentes como 
pneus e bateria.

“Quando um veículo per-
manece parado por muito 
tempo, diversos sistemas 
podem sofrer danos devido 
à falta de movimentação, 
como o óleo lubrificante, que 
pode perder propriedades 
essenciais para proteção  do 
motor”, explica Denilson Bar-
bosa, gerente de qualidade da 
YPF Brasil.

Para quem opta por via-
jar e deixar o carro em casa, 
é importante adotar medi-
das preventivas. Além disso, 
usar o veículo sem verificar 
alguns componentes após um 
período parado também pode 
causar problemas.

INATIVIDADE 
Carros que ficam inativos 

enfrentam diversos proble-
mas, como a descarga da bate-
ria, deformação dos pneus 
e até corrosão no sistema 
de arrefecimento. De acordo 
com Denilson Barbosa, “Por 
mais que o óleo seja uma mis-
tura, pode ocorrer danos se 
o mesmo ficar muito tempo 
parado. A falta de circulação 
dos fluídos impede a lubri-
ficação adequada de peças 
cruciais do motor, compro-
metendo sua durabilidade e 
desempenho.” 

Além disso, o lubrificante 
também deve ser trocado com 
base no tempo de uso, mesmo 
que o veículo fique parado 
por longos períodos. Com o 
passar do tempo, as proprie-
dades do lubrificante, como o 
TBN (Total Basic Number, em 
inglês), começam a se dete-
riorar. O TBN é responsável 
por neutralizar gases ácidos e 
combater a oxidação. Quando 
essa propriedade se reduz, a 
limpeza do sistema pode ser 
comprometida, afetando o 
desempenho do motor.

O especialista também 
alerta que não é suficiente 
apenas dar partida no carro 

Carros que ficam inativos enfrentam diversos problemas, como a descarga da bateria, deformação 
dos pneus e até corrosão no sistema de arrefecimento

Fiat lidera e Strada permanece o veículo mais vendido no Brasil
A Fiat começou mais um 

ano acelerando na liderança 
do mercado brasileiro. Em 
janeiro, a marca alcançou 
21,4% de market share e 
emplacou 34.356 unida-
des, quase 13 mil à frente 
da segunda colocada. Já a 
Strada, veículo mais ven-
dido do país em 2024, se 
manteve líder absoluta no 
primeiro mês do ano, com 
8.777 unidades vendidas. O 
Argo também se destacou 
em janeiro como o sexto veí-
culo mais vendido do mês, 
com 5.173 unidades. 

Nos diferentes segmen-
tos, a Fiat liderou entre as 
picapes, hatchs, sedans e 
vans, reforçando o prota-
gonismo da marca em todo 
o mercado. Com as pica-
pes, foram 13.111 unida-
des emplacadas, e além da 
Strada, a Toro se destacou 
na primeira posição em C-pi-
capes com 3.452 vendas. 

A Strada ficou em primeiro lugar, com 8.777 unidades 
emplacadas em janeiro

para evitar problemas. É 
necessário que o veículo se 
movimente para minimizar o 
desgaste. “Se possível, peça 
para alguém dar uma volta 
com o carro ou, pelo menos, 
l igá- lo  regularmente.”, 
orienta Barbosa.

COMPONENTES SOFREM 
Além do motor, outros 

componentes do veículo tam-
bém são afetados pela inati-
vidade. A bateria, por exem-
plo, pode descarregar com o 
tempo, dificultando a partida 
do motor. Os pneus também 
podem sofrer deformações, 
comprometendo a aderência 
e a segurança. 

Sendo assim, durante a ina-
tividade do seu veículo deixe 

estacionado em local coberto, 
protegido das constantes 
mudanças climáticas, revise 
os níveis de óleo lubrificantes  
após o período parado. Bar-
bosa ainda reforça: “Manter 
a manutenção em dia e utili-
zar produtos que atendam às 
especificações do veículo são 
passos importantes para evitar 
contratempos.”

Entre os hatchs, foram 
9.197 unidades vendidas. 
Além do destaque do Argo, 
o Mobi liderou a faixa de 
entrada do segmento com 

4.024 emplacamentos. No 
mesmo ritmo, a Fiat iniciou 
o ano retomando a lide-
rança entre os sedans, com 
as 3.313 unidades do Cronos. 

Já entre as vans, a Fiorino 
foi destaque com 65,8% de 
participação e 992 unidades 
emplacadas, com isso a Fiat 
também liderou o segmento 
total com 1.723 unidades e 
31,1% de segment share. 

Com resultados consis-
tentes, a Fiat cresceu em 
quase todos os segmen-
tos em relação ao mesmo 
período do ano passado. 
Comparando o primeiro mês 
de 2025 com o de 2024 foram 
3.501 carros a mais emplaca-
dos. Somente no segmento 

Hatch, o crescimento foi de 
8,0 p.p de segment share. 

“Terminar um ano na pri-
meira colocação e recome-
çar na liderança do mercado 
brasileiro representa muito 
para a Fiat. Nosso objetivo é 
continuar trabalhando para 
atender o nosso público 
com o que há de melhor no 
mercado. Posso adiantar 
que teremos muitas novi-
dades no decorrer do ano”, 
comenta Frederico Battaglia, 
vice-presidente da Marca 
Fiat para a América do Sul.
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Os astros revelam que seus planos têm tudo para 
andar, seja na vida pessoal ou profissional. Com 
a Lua geminiana brilhando no céu, você terá 
ainda mais simpatia e boas ideias. De quebra, 
Vênus segue em seu signo e blinda os assuntos do 
coração. 
COR: MAGENTA PALPITE: 36, 18, 27 

TOURO  21/4 a 205
Hoje a Lua se despede do seu signo, mas ela 
migra para sua Casa da Fortuna e troca likes com 
os astros, garantindo que o período será top para 
lidar com as finanças e vai ficar tudo ainda mais 
fortalecido. O romance vai ganhar estabilidade e 
segurança. 
COR: BRANCO PALPITE: 51, 05, 15

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Quintou bem e o recado vem da Lua, que começa 
a brilhar em seu signo durante a madrugada e fica 
em paz com Vênus, Plutão, se alia com Júpiter, 
mandando proteção extra para todos os setores 
da sua vida. Pode glorificar em pé porque você tem 
tudo para fazer bonito no trabalho. No amor, astral 
feliz com o.
COR: CEREJA PALPITE: 27, 34, 45

CÂNCER 21/6 a 21/7
Embora possa deixar seu comportamento mais 
fechado e tímido, sua estrela guia deve favorecer os 
assuntos íntimos e também forma aspectos posi-
tivos no céu, prometendo boas vibes no trabalho. 
Você pode encontrar boas soluções e resolver pen-
dências, inclusive ao lidar com grana. No romance, 
clima acolhedor com o mozão.
COR: LILÁS PALPITE: 43, 16, 38 

LEÃO 22/7 a 22/8
Hoje, você vai despontar graças ao seu talento e 
deve inspirar quem estiver à sua volta. Mas não é só 
no trabalho que vai fazer sucesso e hoje os contatos 
sociais também devem fervilhar. No romance, você 
vai se deliciar com a sintonia.
COR: VERDE PALPITE: 51, 33, 26

VIRGEM 23/8 a 22/9
Hoje a Lua muda de cenário e revela que você 
pode esperar um dia dos mais movimentados 
pela frente, especialmente na vida profissional. O 
período será de alta produtividade no trabalho. 
Com seu carisma, seducência e popularidade em 
evidência, o amor vai bombar. 
COR: AZUL-ROYAL PALPITE: 34, 43, 25

LIBRA  23/9 a 22/10
A Lua, que hoje muda de cenário e ingressa em 
Gêmeos, troca likes com os astros e garante que o 
dia será perfeito para você se reciclar, dar asas à 
sua sede de conhecimento e pensar fora da caixa. 
O amor estará blindado e protegido.
COR: MARROM PALPITE: 53, 44, 15

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Os astros formam aspectos benéficos no céu e 
revelam que o momento é indicado para desape-
gar do que pode estar atrapalhando sua vida e seus 
interesses. Como sua vitalidade vai se fortalecer 
logo no início do dia, não faltará disposição para 
pegar firme no trabalho e ir atrás do que quer. No 
amor, cuidado com exigências. 
COR: PRETO PALPITE: 44, 26, 17

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Novidades chegam e elas indicam um momento 
top para você investir em parcerias no trabalho, 
atuar em equipes, ampliar sua rede de relações 
e seus contatos sociais. Agora, é nos assuntos do 
coração que o dia promete: Lua, Vênus e Júpiter 
anunciam um período espetacular e pontuado por 
alegrias. 
COR: AMARELO PALPITE: 32, 44, 05

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
A Lua passa a se movimentar em Gêmeos, realça as 
suas competências e garante que a sua dedicação 
não vai ficar sem resposta. Além de melhorar as 
coisas no trabalho, há boas chances de conquis-
tar melhorias e aumento salarial. Nas relações 
pessoais e afetivas, o dia já começa com um clima 
carinhoso. 
COR: AZUL-CLARO PALPITE: 50, 44, 51

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
A Lua desembarca no seu paraíso, ilumina seu 
Horóscopo e garante que a sorte vai soprar forte 
em sua direção. No trabalho, o período tem poten-
cial para ser maravigold e conquistas que pareciam 
difíceis podem ser alcançadas. O lado financeiro 
também está bem servido. O romance está pra lá 
de protegido.
COR: LARANJA PALPITE: 21, 28, 39

PEIXES 20/2 a 20/3
 As chances de faturar com o que gosta e sabe fazer 
são boas e podem ficar ainda melhores graças às 
vibes de Vênus, que segue no setor do dinheiro e 
troca excelentes energias com a Lua. As vibes do 
romance estão pra lá de animadoras.
COR: ROSA PALPITE: 24, 60, 32
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EAA
HETERODOXOS
BLEFEICARO

IRMÃERN
ARTICULADA

ONORTIIT
EIARAPUCA

CERAEIASA
LVELUDOK

FIGAEVITAR
ALIVOTE

ESCALASOOU
ÃNNTCAT

MASCOTEAZ
PHELIPSE
PRESSAGIAR

Contrários
a opiniões 
tradicio-

nais

"O (?)", o
nono arca-
no maior
do tarô

Que tem o
mesmo

prenome
que outro

Romance
de Liev
Tolstói

(?) Silva,
ator de

"Garota do 
Momento"

Condição
iminente
da partu-

riente

Moléculas
orgânicas
insolúveis
em água

Sugestões
para

"matar" a
charada

Diz-se de
pessoa 
mental-

mente ágil 

Código da
Itália, na
internet

Embosca-
da; cilada 

(pop.)

Causa de
acidentes
em pistas
de esqui

Os raios
nocivos do
Sol (sigla)

Parte do 
frango que
contém o
drumete 

Museu 
de (?),
atração
londrina

Tecido
usado no
forro de

porta-joias

Impedir
que ocorra

Gesto para
afastar o

mau-olha-
do (Folcl.)

Mamífero
da família

dos
girafídeos

Proteção
contra a

entrada de
insetos

(?) Zin-
gano,

lutadora
de MMA

Índice
Glicêmico

(sigla)

A terceira
incógnita
matemá-

tica

Letra
símbolo 

da moeda
brasileira

Omissão de
palavra em
uma frase
(Gram.)

Ambiente natural que
influencia na produção
dos vinhos (francês)

Pianista e cantora brasileira ga-
nhadora do
Grammy

2022

Ardil
comum 

no pôquer
Retirar-se

Adeus, em
francês

Ocidental
(abrev.)

O de São Pedro é
ocupado pelo Sumo
Pontífice Importan-

tes (os assuntos)

Osamu Te-
zuka, qua-

drinista
Sem motivo

A 1ª letra 
do alfabeto
Cabelos
brancos

Abjeto;
infame
Ecoou;

retumbou

Regime de trabalho
em dias alternados
Software disponível 
na loja virtual (red.)

Interjeição
de chama-

mento

Agourar;
vaticinar

O panda
Bing Dwen
Dwen, nos
Jogos de

Inverno de
2022

51, em
romanos
Formato

da pulseira

3/cat. 5/adieu. 6/elipse. 7terroir. 8/lipídios. 11/eliane elias. 16/a sonata a kreutzer.
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V C R A N
R E T R O A T I V O

C O N C I S Ã O M
B E A A R A P E

B E Z E R R O B A Ç

C R U Z I A T A G Ã
T E C O B A L T O

M O L H E T O D
U M A R O C A I P E

E C E R A M I C A
A N I M A L E O R

E N M A O O N E
L U S T R E L O R E N

C I E N T E D T
A M T E P E L E

F L A V O R I Z A N T E S

A tarefa
exigida 

de publici-
tários

Cidade
natal de
Messi 

(Argentina)

Dá "vida"
às ideias 
dramatúr-

gicas

Prática
que pode
configurar
nepotismo

Código 
da pilha
"caneta"

Piso de a-
cademias
de artes
marciais

Gerald
Thomas,
diretor

de Teatro

Ato de
restringir a
liberdade

Árvore da
América
tropical

Diz-se da
amiga

digna de
confiança

Vexame 
do time

que sofre 
a goleada

Exige 
que se
cumpra

Luminária
pendente
do teto

Instituiu o 
Socialis-

mo na
China

(?)-way, 
embala-
gem des-
cartável

Paul Zak, 
neuroeco-
nomista
dos EUA

"(?) It Be",
sucesso

dos
Beatles

(?) sísmico: é medido
pela escala Richter 

País cuja capital é 
Caracas

Parceiro de Bôscoli 
em "O Barquinho"

Tabaco 
em pó

Congrega 
advogados

Que tem 
efeito sobre
o passado
Laconismo

Boreste
(abrev.)
Cria da
vaca

Símbolo
cristão
Quebra-

mar

Sabre mu-
çulmano

Tonalidade
de azul

Pessoa 
representa-
tiva de uma
época (fig.)

Casimiro
de Abreu,

poeta 

Alvo da fúria das
águas do
mar, na
ressaca

Sophia 
(?), atriz
italiana
Guardar

A primeira
hora 

Morador
do zoo

Eterno Rei 
do Futebol

A ti
(Gram.)

O sinal da
vitória

Iodo
(símbolo)

Massa
(abrev.)

Sabedor;
inteirado
Substân-
cias que
conferem
o sabor

dos
alimentos

Faiança,
grés ou

porcelana

(?) Sales,
município

do Rio
Grande 
do Sul

3/let — one. 5/ícone. 6/iatagã. 8/cerâmica — concisão. 10/retroativo. 13/flavorizantes.

Crescente
05/02 - 05h03

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 6/2/2025

Sol Paranaguá
max 32
min 24

Cascavel
max 26
min 21

Foz do Iguaçu
max 30
min 25

max 25
min 20

Curitiba
max 25
min 19

FASES 
DA LUA

Sexta 7/2/2025

Sábado 8/2/2025

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva

Nova
27/02 - 21h46

Minguante
20/02 - 14h34

Cheia
12/02 - 10h54

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva
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concurso: 1023Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 00 08 02 03 07 05 00

Super Sete concurso: 653
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NOVEMBRO

04 09 12 15 17 29 31

Megasena
01 02 03 04 05 06 08 09 

13 15 16 17 20 21 25concurso: 2824Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 01 04 11 38 42 43

concurso: 2772

concurso: 2202

02 18 27 31 32 33

concurso: 5939

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2731Lotomania

45466
96665
31879
68639
30952

09 19 25 38 40 47 48 
CRB-AL

16 23 24 27 48
concurso: 6650

04 16 34 43 54 57

01 06 10 11 15 24 26 30 31 36 
37 41 47 50 53 58 72 88 93 95

Loterias concurso: 3312Lotofácil

 

“Venham a mim, todos os que estão cansados e 
sobrecarregados, e eu lhes darei descanso. Tomem sobre 
vocês o meu jugo e aprendam de mim, pois sou manso e 

humilde de coração, e vocês encontrarão descanso para as 
suas almas. Pois o meu jugo é suave e o meu fardo é leve”.

Mateus 11:28-30
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Sanepar investe na ampliação da captação e 
em reservatórios de água tratada em Cascavel
Cascavel – Para acompanhar o 
crescimento da cidade, a Sane-
par está investindo na amplia-
ção do sistema de abasteci-
mento de água em Cascavel, 
no Oeste do Paraná. Estão em 
execução no município dois 
empreendimentos que irão 
conferir mais estabilidade e 
segurança operacional na dis-
tribuição de água, visando os 
próximos 15 anos. Para isso, 
está em andamento a cons-
trução de novos reservatórios 
de água tratada e também está 
sendo construída uma nova 
captação para ampliar a oferta 
de água no município.

Segundo o gerente de Pro-
jetos e Obras da Sanepar, Aurio 
Bonilha Junior, estes empreen-
dimentos integram o planeja-
mento plurianual da Sanepar, 
que visa manter o abasteci-
mento de água para 100% da 
população, acompanhando o 
desenvolvimento das cidades.

Um dos empreendimen-
tos, que tem investimentos 
de cerca de R$ 16,5 milhões, 
é a construção de uma nova 

Programa Água Solidária 
A Sanepar tem buscado ampliar o número de famílias cadastradas no Programa Água Solidária, que oferece 

uma tarifa diferenciada para a população socialmente vulnerável. Em 2024, mais 27 mil aderiram ao Programa, 
resultando em 383.400 famílias beneficiadas em todo o Estado. Além do atendimento nas Centrais de Relaciona-
mento ou por e-mail, equipes têm ido a campo para orientar a população sobre os critérios e viabilizar o cadastro. 
Parcerias importantes com as secretarias municipais de assistência social, órgãos de defesa do consumidor, órgãos 
do Legislativo e do Judiciário e, ainda, clubes de serviço, como o Rotary, conectaram a Sanepar ao público-alvo em 
dezenas de eventos ao longo do ano passado. Em dezembro de 2023, cerca de 356 mil famílias estavam cadas-
tradas no Água Solidária. 

O cadastro no Programa Água Solidária exige a apresentação de documentos para demonstrar o tamanho do 
imóvel, consumo mensal e renda da família. Estes são os três únicos critérios de acesso e manutenção do benefí-
cio: imóvel residencial com área construída de até 70 metros quadrados (m²); consumo mensal de água de até 10 
metros cúbicos (m³) para até quatro pessoas ou até 2,5m³/mês por residente no imóvel; e, renda de até meio salário 
mínimo por pessoa ou de até dois salários mínimos (referência federal) para famílias formadas por até quatro pessoas.

captação e um sistema de 
transposição da água do Rio 
do Salto até o Rio São José, 
além de mais um reserva-
tório de 2 milhões litros de 
água para a região do Bairro 
Morumbi. As obras, que devem 
ficar prontas em maio deste 
ano, ampliam a capacidade de 
reserva de água e a produção 
de água, especialmente para 
atender o sistema em eventos 
de estiagem ou de paralisação 
de alguma unidade produtora 
para o abastecimento público.

Estas obras ocorrem em 
várias frentes de serviços, na 
região norte da cidade. Uma 
destas frentes está sendo exe-
cutada no Centro de Reser-
vação Morumbi, onde, nesta 
semana, foram realizados 
serviços de interligação de 
redes. A adutora (tubulação 
de grande porte) que fará a 
transposição da captação do 
Rio do Salto até o São José, 
está com 95% dos serviços 
concluídos e a execução da 
unidade de estrutura do sis-
tema de captação está com 

aproximadamente 60% das 
obras executadas.

OUTRO RESERVATÓRIO
A ampliação do sistema de 

abastecimento de água de Cas-
cavel também conta com a ins-
talação de uma nova unidade 
de reservação de água, que fica 
na Rua Fortaleza. Neste reserva-
tório, que terá capacidade para 
1,5 milhão de litros de água, o 
investimento é de mais de R$ 2,6 
milhões. Ele irá substituir o atual 
reservatório, com capacidade 

 SANEPAR

de 500 mil litros, ampliando 
em 200% a capacidade de 

armazenamento neste Centro 
de Reservação.

Captação do Rio do Salto visa a garantia no abastecimento 
de Cascavel



O Paraná
ruralrural
Quinta-feira 6/2/2025 - Suplemento Especial

Brasília - O governo federal 
regulamentou o exercício do 
poder de polícia da Fundação 
Nacional dos Povos Indígenas, 
a Funai, por meio do Decreto 
12.373/2025. O documento 
reforça a atuação da autarquia 
na promoção e proteção dos 
direitos dos povos indígenas ao 
promover maior autonomia na 
execução de suas atribuições. 
Contudo, a decisão do governo 
petista já provocou reação dos 
ruralistas. O deputado federal 
Alceu Moreira (MDB-RS), um 
dos líderes da bancada do agro 
no Congresso Nacional, proto-
colou no início das semana um 
PDL (Projeto de Decreto Legis-
lativo) com o objetivo de sus-
tar integralmente os efeitos da 
decisão publicada pelo Palácio 
do Planalto.

Segundo a decisão, o poder 
de polícia da Funai tem como 
finalidade a prevenção e a 
dissuasão da violação ou da 
ameaça de violação a direitos 

dos povos indígenas; a pre-
venção e a dissuasão da ocu-
pação ilegal de terceiros em 
terras indígenas; e a execução 
do consentimento de polícia, 
nos casos previstos em lei.

Entre outros pontos, o 
decreto permite à Funai, em 
caso de risco iminente aos 
direitos dos povos indígenas, 
interditar ou restringir o acesso 
de terceiros a terras indígenas 
por prazo determinado; deter-
minar a retirada compulsó-
ria; solicitar a colaboração de 
órgãos e entidades públicas 
de controle e repressão; e rea-
lizar, de forma excepcional, a 
destruição, inutilização ou des-
tinação de bens utilizados na 
prática de infração.

A Funai também poderá 
solicitar aos órgãos de segu-
rança pública, especialmente 
à Polícia Federal, às Forças 
Armadas e às forças auxilia-
res, a cooperação necessária 
à proteção das comunidades 

indígenas, da sua integridade 
física e moral e do seu patri-
mônio, quando as atividades 
necessárias a essa proteção 
forem próprias da competên-
cia dos órgãos de segurança 
pública.

O decreto traz uma série de 
atos que constituem infrações 
aos direitos dos povos indíge-
nas. Entre eles, estão o ingresso 
de não indígenas em terras 
indígenas, em desacordo com o 
disposto em lei; as práticas que 
atentem contra o patrimônio 
cultural, material e imaterial 
dos povos indígenas e contra 
o conhecimento tradicional 
dos povos indígenas; e as edi-
ficações ilegais e as atividades 
agrossilvipastoris ou turísticas 
promovidas por terceiros em 
terras indígenas em desacordo 
com o disposto em lei.

O texto também classifica 
como infração a remoção de 
grupos indígenas de suas ter-
ras; a violação ao usufruto 

exclusivo das riquezas natu-
rais, conforme disposto na 
Constituição.

PODER DE POLÍCIA
Em março de 2024, o presi-

dente do STF (Supremo Tribu-
nal Federal), Luís Roberto Bar-
roso, determinou ao governo 
federal a regulamentação do 
poder de polícia a servidores 
da Funai, no prazo de 180 dias. 
Em outubro, o prazo foi esten-
dido por mais 90 dias, a pedido 
da União, devido à complexi-
dade do tema, para “assegurar 
as condições materiais e o trei-
namento necessário para o seu 
adequado exercício nas terras 
indígenas”.

A decisão foi tomada no 
âmbito da ADPF (Arguição de 
Descumprimento de Preceito) 
709, que trata do plano de 
desintrusão de terras indíge-
nas. O ministro determinou a 
regulamentação com base na 
Lei nº 5.371/1967, que cria o 

Preocupado com as conse-
quências do decreto editado 
pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva e que regula-

menta o poder de polícia para 
a Funai, o deputado federal 

Alceu Moreira (MDB-RS), pro-
tocolou um PDL (Projeto de 
Decreto Legislativo) com o 
objetivo de sustar integral-

mente os efeitos da decisão 
do Planalto. Segundo o par-
lamentar, que foi presidente 

da CPI da Funai e do Incra 
na Câmara, o ato acarretará 

em uma “baderna institu-
cionalizada” por todo o país, 
uma vez que o órgão passa a 
ter prerrogativa para autuar 

sobre áreas delimitadas — isto 
é, com processo de demar-

cação ainda sob análise.
“A grande maioria dos pro-
cessos de demarcação têm 

vícios de origem ou são frau-
dulentos para atender a inte-
resses velados e que em nada 
beneficiam as comunidades 

indígenas. Isso é pano de 
fundo para que a Funai t enha 
o direito ao abuso de autori-
dade e reprima proprietários 
que compraram a sua terra 

com o suor do rosto”, afirma.
Alceu alertou para os inci-

sos VI e VII, que conferem à 
Funai a aplicação de medidas 

cautelares como apreensão 
e destruição de bens, além 
da lacração de instalações 
de particulares “emprega-

dos na prática de infração”.
“Vou pedir uma convoca-

ção ao Pedro (Lupion, presi-
dente da Frente Parlamentar 
da Agropecuária – FPA) para 
que unamos forças de todas 
as frentes possíveis e possa-
mos derrubar esse absurdo. 

Temos votos para apro-
var”, conclui o deputado.

O presidente da FPA (Frente 
Parlamentar da Agropecuária), 
Pedro Lupion, não poupou crí-
ticas ao governo que procurou 
culpar os produtores rurais 
sobre o aumento do preço dos 
alimentos. Em entrevista con-
cedida à Jovem Pam, ele disse: 
“Tentaram criar uma narrativa 
absurda, de que o agro seria res-
ponsável pelo aumento do custo 
do preço de alimentos. Não é o 
produtor que tá ganhando com 
isso! É resultado de uma polí-
tica fiscal equivocada, que não 
se preocupa em segurar gasto 
público, que tem um déficit nas 
contas gigantesco, e incapaz 
de lidar com o câmbio e muito 
menos a questão dos juros”.

Conforme Lupion, no País, 
existe uma inflação “extrema-
mente preocupante”. “Alimentos 
estão caros: café, arroz, laranja, 
mas o produtor não ganha com 
isso. Isso não chega nele. Fica 

no varejo, no mercado, significa 
nada de ganho real para o produ-
tor, até porque a inflação chega 
pra o campo também”.

Lupion criticou o Governo 
“Lula 3” pela inabilidade em gerir 
a crise. “O Banco Central aumen-
tar juro é resultado de uma polí-
tica que não gera confiança no 
mercado. A desconfiança e a 
falta de percepção positiva do 
mercado financeiro faz com que 
a gente gere uma instabilidade 
gigantesca na economia”.

O presidente da FPA apontou 
ainda um caminho para superar 
o momento difícil que a econo-
mia vive. “Como que resolve o 
problema? Incentivar a industria-
lização, a geração de emprego, 
o crescimento da econômica 
interna. Não é diminuindo tarifa 
pra entrada de produto de fora 
que vai resolver o problema da 
produção nacional. Pelo contrá-
rio. Vai gerar concorrência desleal 

Decreto dá poder de polícia para Funai;
deputado quer anular decisão de Lula

e fazer com que o alimento fique 
mais caro”, afirmou.

IDEIA EQUIVOCADA
Ele voltou a criticar a ideia 

equivocada de reduzir tarifas 
de importação para gêneros 
alimentícios, medida já tentada 
na Argentina de Cristina Kirch-
ner e que só levou a protestos 
no campo e inflação nos pre-
ços. “Acabaria com nossa pro-
dução agropecuária só para o 
PT “jogar pra torcida” e atribuir 

responsabilidade que o produ-
tor rural não tem nesse aumento 
dos preços”. 

Lupion rechaçou ainda falas 
do Ministro-Chefe da Casa Civil, 
Rui Costa, que propôs aos brasi-
leiros “substituírem” alimentos 
como a laranja. “É desconhecer 
a produção agropecuária bra-
sileira e a fruticultura do brasil. 
80% do mercado mundial de 
suco de laranja é nosso. Já pas-
samos EUA, a Itália, a Espanha. 
É surreal que exista essa falta de 
informação ou esse encaminha-
mento negativo”.

E concluiu: “Não pode um 
governo irresponsável nas contas 
públicas, inábil na economia, que-
rer criticar qualquer dos setores 
que esteja fazendo o que nós faze-
mos: carregar o PIB, responder 
por mais de 30% dos empregos 
gerados no país. 52% da balança 
comercial do Brasil sai das pro-
priedades rurais brasileiras”.  

Alceu Moreira 
entra com 

PDL para anular 
decisão

órgão indigenista. O art 1º, VII, 
prevê que a Funai exerça poder 
de polícia nas áreas reservadas 
e nas matérias que dizem res-
peito à proteção dos indígenas.

Narrativa absurda e irresponsável, diz Lupion
sobre alta dos alimentos ser atribuída ao agro
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A Confederação da Agricultura e 
Pecuária do Brasil participou da reu-
nião da Câmara Setorial da Cadeia Pro-
dutiva do Leite e Derivados, para discu-
tir temas estratégicos do setor, como 
os desafios e oportunidades do acordo 
Mercosul-União Europeia.

O presidente da Câmara, Ronei 
Volpi, que também preside a Comissão 
Nacional de Pecuária de Leite da CNA, 
destacou que o acordo representa gran-
des potencialidades para o agro brasi-
leiro, com a desgravação tarifária (reti-
rada gradual da tarifa) de 82% do fluxo 
comercial agropecuário entre ambos 
os blocos, em um período de dez anos, 
com a implementação de cotas.

O leite em pó por exemplo, terá 
uma cota inicial de 1 mil toneladas a 
ser comercializada isenta de tarifas de 
importação. Qualquer volume exce-
dente terá incidência da Tarifa Externa 
Comum (TEC) do Mercosul de 28%. No 
segundo ano, a cota aumenta em mil 
toneladas, e assim sucessivamente até 
atingir a cota máxima de 10 mil tonela-
das, em dez anos. As cotas foram esta-
belecidas para os dois blocos, tanto 
para importação, quanto exportação.

Um ponto de atenção levantado 
pelo colegiado foi a exigência de que as 
exportações de lácteos pelo Mercosul 
sejam provenientes de matéria prima 
produzida em zonas livres de brucelose 
e tuberculose.

O assessor técnico da CNA, Gui-
lherme Dias, explicou que nesse pri-
meiro momento, a cadeia láctea brasi-
leira não será beneficiada pelo acordo, 
uma vez que o Brasil ainda não possui 
nenhuma área livre das enfermidades. 
Entretanto, o setor tem trabalhado para 
elevar a cobertura vacinal e erradicar 

essas zoonoses.
Neste contexto, Dias ressaltou que o 

setor deve propor a alteração da regra 
após o período de três anos da entrada 
em vigência do acordo. A fundamenta-
ção para essa revisão tem como pilar a 
eliminação de qualquer possibilidade 
de contaminação de brucelose, tuber-
culose e outras doenças, após o proces-
samento industrial do leite.

Outra pauta do encontro foi a regu-
lamentação de produtos plant based 
, que tem sido trabalhada há mais de 
dois anos pela CNA e outras entidades 
setoriais, com o objetivo de estabelecer 
requisitos mínimos de rotulagem, iden-
tidade e qualidade para produtos aná-
logos de base vegetal, evitando assim a 
utilização de termos lácteos em produ-
tos que não sejam produzidos a partir 
do leite.

“Tanto o regulamento do Riispoa, 
quanto do Codex Alimentarius, estabe-
lecem que leite e/ou lácteos são aque-
les produtos que foram produzidos a 
partir da secreção mamária de animais 
mamíferos. A câmara setorial defende 
que os dispositivos legais vigentes 
sejam respeitados e cumpridos no Bra-
sil”, disse Guilherme.

Para tanto, a CNA tem trabalhado na 
aprovação do PL nº 10.556, de autoria 
da então deputada Tereza Cristina, 
marco legal que veda a utilização des-
sas terminologias por produtos que não 
sejam produzidos a partir da matéria 
prima leite. Atualmente, a matéria está 
na Câmara dos Deputados, e a CNA 
apresentará à Subcomissão de Leite 
da Comissão de Agricultura, Pecuária, 
Abastecimento e Desenvolvimento 
Rural a solicitação para que a matéria 
tramite em regime de urgência. 

O setor agropecuário fechou o mês 
de novembro de 2024 com um saldo 
negativo de 29.996 postos de trabalho. 
De acordo com levantamento feito pela 
Confederação Nacional de Municípios 
(CNM), o resultado veio após 179.525 
contratações e 209.521 demissões. 

De acordo com o estudo, esse saldo 
negativo superou o registrado em 
novembro de 2023, quando a diferença 
entre admissões e demissões indicou 
uma perda de 28.549 postos de trabalho.

Para a entidade, o desempenho foi 
puxado, sobretudo, pela queda nas ati-
vidades agrícolas nas regiões Sudeste 
e Centro-Oeste, que registraram maior 
número de desligamentos. O presi-
dente do Sindicato dos Economistas de 
São Paulo, Carlos Eduardo Oliveira Jr., 
dá mais detalhes sobre esses fatores.

“A desaceleração em atividades 
agrícolas tradicionais, como cultivo de 
soja, de cana de açúcar, no Sudeste e 
Centro-Oeste, que são grandes empre-
gadoras, foi uma das principais razões 
para essa queda. Essas atividades 
são frequentemente sujeitas a fatores 

climáticas adversos, oscilação nos pre-
ços internacionais de commodities, e 
custo elevado de produção. Outro 
ponto é o uso da tecnologia”, destaca.   

Entre os 4.642 entes locais com 
movimentação no mercado de traba-
lho agropecuário, 1.854 apresentaram 
crescimento e 2.426 contaram com 
diminuição no número de vagas.

Ainda segundo Oliveira Jr., essas 
perdas afetam, principalmente, muni-
cípios menores, com pouca diversidade 
de atividades econômicas, dada a rele-
vância do setor. “Além disso, você tem 
os resultados que refletem desafios 
estruturais que podem comprometer 
a competitividade do agro, no longo 
prazo”, pontua.

CENÁRIO POR REGIÃO
Quase todas as regiões do país tive-

ram perdas na quantidade de postos de 
trabalho. A exceção é o Sul do Brasil, 
que teve um saldo positivo de 4,8 mil 
vagas. O resultado na área gaúcha foi 
puxado pelo cultivo de maçã e cebola, 
fabricação de conservas de frutas e 

Agro apresenta perda de quase
30 mil postos de trabalho no País

produção de sementes.
Entre os estados, o Rio Grande do 

Sul e Santa Catarina se destacam com 
os resultados positivos. As duas unida-
des da federação tiveram respectivos 
saldos de 2,8 mil e 2 mil vagas. 

Em contrapartida, São Paulo 

Exportação de lácteos pelo Mercosul só 
com produtos de áreas livres de brucelose

registrou a maior perda de vagas no 
mês analisado, com um recuo de 13,4 
mil. Outra queda expressiva foi notada 
no Mato Grosso, com baixa de 5,5 mil 
postos. O estado de Goiás teve saldo 
negativo de 5,2 mil vagas, enquanto 
Minas Gerais, de 3,8 mil. 
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Soja: FORA 
Milho: R$ 60,00 
Trigo: R$ 80,00 
Feijão Carioca: R$ 200,00 
Feijão Preto: R$ 200,00 
Boi em pé (Arroba): R$ 320,00 
Vaca em pé: R$ 285,00 
Suíno em pé não integrado: FORA 
Suíno vivo R$ 7,90 (PR) 
Leite: R$ 2,65 (Litro/Dezembro de 2024) 
Tilápia: R$ 7,80 kg (Oeste do PR) 
Frango congelado: R$ 10,30 
Pinto de corte: R$ 2,70 
Pinto de postura: R$ 6,50 
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA 
Ovino em janeiro (kg/vivo/cordeiro) R$ 13,62 
Dólar: R$ 5,80
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Como não poderia ser diferente, 
a FEAPR (Federação dos Engenheiros 
Agrônomos do Paraná), tem presença 
confirmada no estande da AREAC no 
Show Rural 2025. Engenheiros agrôno-
mos de todo o Brasil vão participar de 
mais essa edição. O destaque da pro-
gramação da FEAPR será a posse dos 
novos membros da diretoria da FEAPR, 
durante o 6º Encontro Paranaense de 
Entidades da Agronomia.

“O Show Rural Coopavel é um 
evento dedicado à pesquisa e difusão 
de novas tecnologias e a FEAPR marca 
presença mais uma vez, com uma pro-
gramação dedicada a garantir aperfei-
çoamento e valorização profissional”, 
enfatiza o presidente da federação, 
Engenheiro Agrônomo Cesar Veronese.

A programação inicia às 8h, com o 
credenciamento dos participantes no 
6º Encontro Paranaense de Entidades 
da Agronomia. Na sequência, às 8h45, 
haverá a posse da nova diretoria execu-
tiva para a gestão 2025/26 e leitura das 
atividades desenvolvidas pela FEAPR 
ao longo do ano passado, com apresen-
tação do presidente, Engenheiro Agrô-
nomo Cesar Veronese, conduzido para 

exercer a gestão 2025/26.
Às 10h30, será proferida a palestra 

Humanização da Liderança – Um novo 
olhar para as entidades, com Carlos 
Cesar Inácio. No período da tarde, 
a programação começa às 13h30, 
com a participação da Associação 
dos Engenheiros Agrônomos de 
Londrina, abordando o tema Atração 
de acadêmicos para as entidades de 
classe. Logo depois, a Associação 
dos Engenheiros Agrônomos de Pato 
Branco mostra o Passo a passo para 
ter sucesso no PCQ (Programa Crea de 
Qualidade). Às 14h, a Associação dos 
Engenheiros Agrônomos de Toledo 
apresentará o tema Parcerias visando 
sucesso de público em eventos. Das 
14h15 às 15h, será dedicado espaço 
para as entidades. A partir das 15h, o 
presidente da FEAPR, Cesar Veronese, 
apresentará a programação de eventos 
da federação para 2025. Das 15h30 às 
17 horas, haverá visitação institucional 
das entidades nos estandes do Show 
Rural Coopavel. O encontro é uma 
promoção da FEAPR e AREAC, com a 
co-promoção do Confea e apoio do 
Crea-PR e Mútua.

O Paraná fechou a primeira metade 
da safra 2024/25 (entre 1º de julho e 
31 de dezembro de 2024) com menor 
volume de crédito contratado no 
âmbito do Plano Safra em relação ao 
mesmo período da temporada ante-
rior. Por outro lado, os agricultores e 
pecuaristas paranaenses ampliaram 
a procura por crédito em instituições 
privadas. Historicamente, no cenário 
nacional, o Estado é o maior tomador 
de crédito rural por meio dos progra-
mas do governo federal e também o 
que mais recorre à subvenção gover-
namental para contratar o seguro rural.

Apesar disso, em comparação com o 
mesmo período da temporada 2023/24, 
os produtores rurais paranaenses redu-
ziram em 26% o volume contratado por 
meio dos programas governamentais, 
que passou de R$ 34,1 bilhões para 
R$ 25,6 bilhões. Por outro lado, houve 
crescimento na busca por crédito em 
instituições privadas, que aumentou 
31,5% em relação à safra anterior.

“Esses dados apontam para um 
descompasso entre a visão do governo 
federal em relação a realidade e o 
desenvolvimento do campo. Os juros 
altos e a burocracia pública acabam 
afastando os produtores que preci-
sam de crédito para produzir”, alerta o 
presidente interino do Sistema FAEP, 

Paraná contratou R$ 25,6 bilhões na
primeira metade da safra 2024/25

Engenheiros agrônomos de todo o Brasil 
participam do 37º Show Rural Coopavel

Ágide Eduardo Meneguette. “A buro-
cracia está refletida na maior busca por 
linhas privadas de crédito. Hoje existe 
muita dificuldade de acesso ao crédito 
público”, complementa.

Além disso, a redução nas contrata-
ções pode ser atribuída a outros fatores 
macroeconômicos, como a volatilidade 
cambial e as expectativas negativas 
dos produtores em relação aos preços 
das principais commodities agrícolas. 
“Essas variáveis macroeconômicas 
têm pressionado o custo do crédito e 
elevado o grau de incerteza no setor”, 
afirma Anderson Sartorelli, técnico do 
Departamento Técnico e Econômico 

(DTE) do Sistema FAEP.
Dos R$ 205,2 bilhões disponibiliza-

dos pelo Plano Safra 2024/25, os pro-
dutores paranaenses respondem pela 
contratação de R$ 25,6 bilhões (12,4%), 
até 31 de dezembro do ano passado. 
Deste montante, R$ 13,9 bilhões 
(54,8%) foram alocados em linha de 
custeio, destinados ao financiamento 
das despesas diretas com a produção. 
Outros R$ 5,5 bilhões (21,5%) foram 
direcionados para investimentos. 

Para comercialização, os agricultores 
e pecuaristas captaram R$ 1,7 bilhão 
(6,3%), enquanto R$ 4,5 bilhões (17,2%) 
acabaram destinados ao financia-
mento da industrialização, essencial 
para o processamento e agregação de 
valor aos produtos agrícolas.

“Outro aspecto importante a ser 
considerado é a instabilidade das 
safras anteriores, que ampliou a incer-
teza no setor agrícola. Isso, somado a 
desafios como as variações climáticas 
e as dificuldades logísticas, pode ter 
contribuído para uma menor demanda 
por crédito agrícola, especialmente nas 
linhas voltadas para investimentos e 
modernização”, detalha Sartorelli.

Esse cenário destaca a importân-
cia da subvenção para a contratação 
de seguro rural, há décadas uma das 
principais bandeiras defendidas do 
Sistema FAEP, que cobra do governo 
federal mais recursos para esta finali-
dade. Em janeiro deste ano, o Comitê 
Gestor Interministerial do Seguro Rural 
trouxe novo corte de recursos no Pro-
grama de Subvenção ao Prêmio do 
Seguro Rural (PSR), com a queda para 
R$ 820,2 milhões. 

CNA
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O IDR-Paraná levará ao 
Show Rural Coopavel, em 
Cascavel, a Vitrine do Biogás 
e Biometano, estande que 
apresentará detalhes do pro-
grama RenovaPR. O objetivo 
é despertar o interesse do 
público para o tratamento 
de dejetos animais por bio-
digestão, além do aprovei-
tamento das linhas de finan-
ciamento e da subvenção de 
taxas de juros oferecidas pelo 
Governo do Estado para que 
os produtores invistam em 
projetos de energia renová-
vel. Um dos destaques será 
um vídeo imersivo de dois 
minutos exibido em uma sala 
equipada com óculos 3D.

O coordenador do Reno-
vaPR, programa de Ener-
gias Renováveis do Paraná, 
Herlon Goelzer de Almeida, 
explica que a Vitrine do Bio-
gás e Biometano é um espaço 
em que o produtor rural e 
técnicos que atuam no agro 
interagem com as principais 
informações e imagens da 
geração de energia a partir 
do uso de dejetos animais.

Cascavel - Líder em produção 
de proteína animal no Brasil e 
com uma agricultura forte, o 
Paraná terá o biometano como 
combustível complementar ao 
uso de gás natural na movi-
mentação da frota rodoviária 
diretamente ligada ao campo, 
elevando o grau de sustenta-
bilidade do Estado. Esse é o 
objetivo do Projeto Corredo-
res Rodoviários Sustentáveis 
do Paraná, que será ampliado 
a partir do aproveitamento de 
dejetos e resíduos agroindus-
triais para movimentar as fro-
tas rodoviárias paranaenses.

A assinatura da Carta Com-
promisso entre representantes 
de entidades do agronegócio, 
de transportadoras e do poder 
público estadual para efetivar o 
projeto será em 12 de fevereiro, 
durante o Show Rural, em Cas-
cavel. “O potencial do Paraná é 
amplo e nos próximos 10 a 15 
anos poderá ter uma base pro-
dutiva descentralizada de bio-
gás e biometano que alimente 
os corredores e o consumo coti-
diano nos microcorredores onde 
as agroindústrias atuam, abas-
tecendo propriedades rurais 
com rebanhos e insumos e reco-
lhendo as produções”, afirmou 
o coordenador do programa de 
Energias Renováveis Sustentá-
veis do Paraná, Herlon Goetzer 
de Almeida.

De acordo com ele, o bio-
metano pode ser usado direta-
mente em veículos e frotas nos 
locais onde se produz, assim 
como ser injetado nas redes 
de gás natural operadas pela 
Compagas. Além da melho-
ria ambiental, o sistema pode 
baratear em até 40% o custo 
do quilômetro rodado em veí-
culos híbridos e em até 60%, 
quando o combustível for o 
biometano puro.

AMPLIAÇÃO
A proposta dos Corredores 

Rodoviários Sustentáveis está 
desenhada para 4.586 quilô-
metros de estradas cruzando 
147 municípios. Mas também 
serão beneficiados outros 159 
por estarem em um raio de até 
20 quilômetros do corredor, o 
que permite viabilidade no for-
necimento para quem produ-
zir biometano para injetar em 
rede de gás ou para fornecer a 
postos.

Potencial de biometano do Paraná vai 
transformar a frota ligada ao campo

No ano passado a Com-
pagas iniciou a operação da 
primeira rota conectando 
os municípios de Paranaguá 
e Londrina. No percurso já 
estão funcionando 11 postos 
de abastecimento de veícu-
los leves e pesados movidos 
a gás. Novos postos devem 
se integrar neste ano. “Para o 
alcance do Oeste, Sudoeste, 
Centro e Noroeste, será impor-
tante a conversão de frotas 
diesel para gás e biometano, 
criando demanda que viabilize 
a infraestrutura de postos e de 
produção local”, disse Almeida. 
“As novas rotas devem respei-
tar as demandas, permitindo 
implantar redes isoladas e 
a criação de novos polos de 
consumo”.

O coordenador do Pro-
grama de Energias Renováveis 
Sustentável destacou ainda 
o compromisso que o Brasil 
e o Paraná têm de reduzir as 
emissões de metano até 2030, 

alinhados com os Objetivos do 
Desenvolvimento Sustentável 
das Nações Unidas. O biome-
tano, por ser totalmente reno-
vável, pode contribuir, pois 
emite 95% a menos de dióxido 
de carbono na atmosfera, em 
comparação com o óleo diesel.

BENEFÍCIOS
Conforme Rafael Gonzales, 

presidente do CIBiogás, no 

 AEN

campo, o benefício é ainda 
maior, pois retira da natureza 
dejetos animais, resíduos agrí-
colas, lixo orgânico e efluentes 
industriais, transformando-os 
em energia e promovendo a 
economia circular. “Transfor-
mam-se os passivos ambien-
tais que poluem a natureza em 
um ativo econômico de valor”, 
afirmou.

Da mesma forma, a opção 

pelo biometano abre uma 
alternativa de independência 
em relação aos combustíveis 
fósseis, fortalecendo a segu-
rança energética e reduzindo 
a vulnerabilidade às oscila-
ções do mercado de petróleo. 
O Estado pode se valer ainda 
da arrecadação de tributos no 
local de origem de produção 
do combustível.

Para o diretor-presidente 
da Compagas, Rafael Lamastra 
Júnior, entre outros benefícios 
podem ser apontados também 
a maior durabilidade e menor 
ruído em motores e a boa repu-
tação internacional pela opção 
por um combustível mais sus-
tentável. “O gás natural é 
considerado mundialmente 
o combustível da transição 
energética, e o biometano é o 
caminho para fomentar uma 
economia baseada em car-
bono neutro para atender ao 
anseio por combustíveis lim-
pos e econômicos”, sustentou. 

Resultados do RenovaPR
O RenovaPR completou três anos e meio em Janeiro de 2025. 

Nesse período, 9.382 mil projetos foram desenvolvidos, totalizando 
R$ 1,5 bilhão em investimentos. Como resultado, o Paraná tem se 
consolidado como um dos maiores produtores nacionais de energia 
a partir de fontes renováveis, com destaque para a geração de energia 
solar, que vem transformando a paisagem rural.

O programa apoia a geração distribuída de energia elétrica a partir 
de fontes renováveis, especialmente biomassa e energia solar, em 
unidades produtivas rurais do Estado.

“Com imagens eletrônicas, 
os visitantes poderão interagir 
tanto com o uso de óculos e 
imagens em 3D como em uma 
parede com sistema de totem, 
obtendo conhecimento sobre 
a aplicação e a viabilidade da 
produção do biogás e do bio-
metano nas propriedades”, 
destacou.

Segundo o gerente regio-
nal do IDR-Paraná José Lin-
domir Pezenti, a vitrine de 
biogás é importante para os 
produtores da região Oeste do 
Paraná, onde há uma grande 

concentração de produção 
de dejetos animais, especial-
mente na suinocultura, avicul-
tura e na pecuária de leite. “O 

Vitrine do Biogás do IDR-PR leva imersão em 
uma propriedade sustentável ao Show Rural

Show Rural mostrará como 
esses dejetos podem ser 
transformados em gás para 
diversas aplicações, como 
combustível para a frota e 
adubo, além de reduzir o pas-
sivo ambiental nas proprie-
dades”, disse Pezenti.

O estande do RenovaPR 
está localizado na área do 
IDR-Paraná dentro do Show 
Rural, próximo à Sanepar e 
à Praça das Águas. O público 
terá acesso ao estande de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h. A iniciativa conta 
ainda com parcerias do 
CIBiogás e do sistema Faep/
Senar. O Show Rural acon-
tece de 10 a 14 de fevereiro. 
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IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-213224.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213198.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Nº Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213211.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
213202.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-213217.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por 
apenas R$ 590.000,00. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRE-
CI 19806f.
  CI-213205.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-213212.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213208.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
213216.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213207.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-213219.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213220.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213222.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213223.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-213221.

VENDE-SE 05 TERRENOS
No Parque São Paulo, Esquina 
mais 04, há 03 quadras da Av. Car-
los Gomes e 02 quadras da BR 277 
e 01 quadra do Compre Mais (total 
2.280m²) Vendo também apenas 
03 lotes, se interessar (esquina 
mais 02, total 1.368m²). Casa mis-
ta construída no último terreno. 
Direto com proprietário. Fone: 
(45)9 9993-4010.  CI-213168.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213197.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213199.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-213200.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213201.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-213210.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-213214.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-213206.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213213.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-213196.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-213215.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213209.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
 AMBIENTAL SIMPLIFICADA

A empresa Rodrigues & Rocha Indústria e Comércio 
de Colchões  Ltda torna público que recebeu da Secretaria 
Municipal de Meio-Ambiente de Cascavel, a Licença am-
biental simplifica para instalação de indústria e comércio de 
colchões, com sede na Rua Paraná 3482, Centro, município 
de Cascavel/Pr.

ATÉ

27/12
Seu leão pode colorir a vida  
de muitas crianças

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461

Doe seu Imposto de Renda para o Hospital Pequeno Príncipe

Apoio:
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